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CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO 

DÉCIMO NOVENA SESiÓN DEL AÑO DOS MIL DIECIOCHO 

SESiÓN SOLEMNE 

EN LA CIUDAD DE MÉXICO, SIENDO LAS DIEZ HORAS CON TREINTA MINUTOS 

DEL VEINTINUEVE DE MARZO DE DOS MIL DIECIOCHO, EN LA SEDE DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, SITO EN CALLE HUIZACHES 

NÚMERO VEINTICINCO, COLONIA RANCHO LOS COLORINES, CÓDIGO POSTAL 

CATORCE MIL TRESCIENTOS OCHENTA Y SEIS, EN TLALPAN; SE REUNiÓ EL 

CONSEJO GENERAL EN ACATAMIENTO A LO DISPUESTO POR LOS ARTíCULOS 

47 Y 48 DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES 

DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CONFORME A LA CONVOCATORIA EMITIDA POR EL 

CONSEJERO PRESIDENTE MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA, EN EJERCICIO DE LA 

ATRIBUCiÓN CONFERIDA POR EL ARTíCULO 77, FRACCiÓN VI DEL MISMO 

ORDENAMIENTO LEGAL, DE ACUERDO A LA SIGUIENTE LISTA DE ASISTENCIA: 

C. MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA 
CONSEJERO PRESIDENTE 

C. YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. MAURICIO HUESCA RODRíGUEZ 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. GABRIELA WlLLlAMS SALAZAR 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. DIEGO ORLANDO GARRIDO LÓPEZ 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL 

C. ROBERTO LÓPEZ SUÁREZ 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN 

DEMOCRÁTICA 

C. ZUL Y FERIA VALENCIA 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA 

DE MÉXICO 

C. RAMÓN ALFREDO SÁNCHEZ ZEPEDA 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA 

C. RENÉ CERVERA GALÁN 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO HUMANISTA 

C. MYRIAM ALARCÓN REYES 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. BERNARDO VALLE MONROY 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. RUBÉN GERALDO VENEGAS 
SECRETARIO DEL CONSEJO 

C. VíCTOR MANUEL CAMARENA MEIXUEIRO 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL 

C. BENJAMíN JIMÉNEZ MELO • 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO 

C. ARMANDO DE JESUS LEVY AGUIRRE 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO 

C. JOSE AGUSTíN ORTIZ PINCHETTI 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA 

C. GUADALUPE CAMPOS JORDÁN 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL 

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, SOLICITÓ AL 

SECRETARIO DEL CONSEJO PROCEDER AL PASE DE LISTA PARA LA 

CELEBRACiÓN DE LA SESiÓN SOLEMNE DEL CONSEJO GENERAL, DEL AÑ~ 
DOS MIL DIECIOCHO.-----------------------------------:-------~-----------------------------------------)1-
- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, PROCEDIO A PASAR LISTA DE ASISTENCIA A 

LAS Y LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL E INFORMÓ LA PRESENCI 

DE LAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES, MYRIAM ALARCÓN REYES, YURI 

GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, MAURICIO HUESCA ---
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RODRíGUEZ, BERNARDO VAllE MONROY, GABRIELA WlIlLlAMS SA LAZA R , y 

lOS REPRESENTANTES DE lOS PARTIDOS POLíTICOS ACCiÓN NACIONAL, (C. 

DIEGO ORLANDO GARRIDO lÓPEZ, PROPIETARIO); REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL, (C. VíCTOR MANUEL CAMARENA MEIXUEIRO, SUPLENTE); DE 

lA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, (C. JOSÉ ANTONIO ALEMÁN GARCíA, 

SUPLENTE); MOVIMIENTO CIUDADANO, (C. ARMANDO DE JESÚS lEVY 

AGUIRRE, PROPIETARIO); MORENA, (C. JOSÉ AGUSTíN ORTIZ PINCHETTI, 

PROPIETARIO); y HUMANISTA, (C. RENÉ CERVERA GALÁN, PROPIETARIO), El 

CONSEJERO PRESIDENTE, (C. MARIO VElÁZQUEZ MIRANDA) y El SECRETARIO 

DEL CONSEJO GENERAL, (C. RUBÉN GERAlDO VENEGAS), POR lO QUE CON LA 

ASISTENCIA DE CATORCE INTEGRANTES, INFORMÓ QUE EXISTíA QUÓRUM 

PARA SESIONAR. --------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, DECLARÓ ABIERTA 

LA SESiÓN CON FUNDAMENTO EN lOS ARTíCULOS 50, NUMERAL 2 DE LA 

CONSTITUCiÓN POLíTICA DE lA CIUDAD DE MÉXICO, 47 DEL CÓDIGO DE 

INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO 

Y 14, INCISO D) DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL Y 

COMISIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO. --------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO EN USO DE LA PALABRA DIO lECTURA Al 

SIGUIENTE PROYECTO DE ORDEN DEL DíA-----------------------------------------------------

ÚNICO. INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES QUE PRESENTA El CONSEJERO 

PRESIDENTE DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, EN 

CUMPLIMIENTO DE LA FRACCiÓN XII DEL ARTíCULO 77 DEL CÓDIGO DE 

INSTITUCIONES Y. PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 

CORRESPONDIENTE Al AÑO DOS Mil DIECISIETE.-------------------------------------------

_ EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ El USO DE lA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA. ----------------~-----------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA INFORMÓ HABER 

RECI~IÓ UNA SUGERENCIA POR PARTE D~ CONSEJERA ELECTORAL CAROLINA h 
DEL ANGEL CRUZ PARA MODIFICAR El TITULO DEL INFORME PARA QUEDA¡;( / 

COMO SIGUE: -----------------------------------------------------------------------------------------------~-

"ÚNICO. INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES QUE PRESENTA El CONSEJERO 

PRESIDENTE DEL OTRORA INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERA 

HOY CIUDAD DE MÉXICO, EN CUMPLIMIENTO DE LA FRACCiÓN XII DEL 

ARTíCULO 77 DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

ELECTORALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CORRESPONDIENTE Al AÑO 2017". --
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- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, Al NO HABER 

INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ lA VOTACIÓN DEL PROYECTO DE 

ORDEN DEL DíA CON lA SUGERENCIA COMENTADA, MISMO QUE SE APROBÓ 

POR UNANIMIDAD DE VOTOS. --------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, CON FUNDAMENTO 

EN lOS ARTíCULOS 8, FRACCIÓN V Y 27 DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL 

CONSEJO GENERAL Y COMISIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD 

DE MÉXICO, SOLICITÓ LA DISPENSA DE lA lECTURA DE LA DOCUMENTACIÓN 

COMPRENDIDA EN El ORDEN DEL DíA, lO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD 

DE VOTOS. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCIONES DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO, DIO CUENTA CON El ÚNICO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CORRESPONDIENTE Al INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES QUE PRESENTA El 

CONSEJERO PRESIDENTE DEL OTRORA INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO 

FEDERAL, HOY CIUDAD DE MÉXICO, EN CUMPLIMIENTO DE LA FRACCIÓN XII 

DEL ARTíCULO 77 DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

ELECTORALES DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CORRESPONDIENTE AL AÑO 2017. --

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, MANIFESTÓ lO 

SIGUIENTE:-----------------------------------------------------------------------------------------------------

"SEÑORAS, SEÑORES INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO GENERAL, MUY 

APRECIABLES TITULARES DE LAS DIRECCIONES EJECUTIVAS Y UNIDADES 

TÉCNICAS, COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DEL SERVICIO PROFESIONAL Y DE 

LA RAMA ADMINISTRATIVA QUE NOS ACOMPAÑAN, CIUDADANAS, CIUDADANOS 

QUE NOS SIGUEN A TRAVÉS DE LA TRANSMISIÓN DE ESTA SESIÓN. -----------------

EN CUMPLIMIENTO DE lO DISPUESTO POR LA FRACCIÓN XII DEL ARTíCULO 77 

DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO, RINDO ANTE ESTE CONSEJO GENERAL El INFORME 

ANUAL DE ACTIVIDADES MEDIANTE El CUAL SE EXPONE El ESTADO GENERAL Á 
DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL AHORA CIUDAD DE MÉXICO. ---------------------------/ ,/ 

HOY DíA NOS ENCONTRAMOS INMERSOS EN El PROCESO ELECTORAL MÁS 

COMPLEJO QUE SE HA DADO EN LA HISTORIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y DE \. / 

NUESTRO PAís, CUYA REALIDAD Y ENTRAMADO INSTITUCIONAL HA0 

EXPERIMENTADO lOS CAMBIOS MÁS IMPORTANTES EN lOS ÚlTIMOS VEINTE 

AÑOS A RAíz DE UN PROCESO DE REFORMA POLíTICA QUE DERIVÓ, ENTRE 

OTROS AVANCES, EN LA APROBACIÓN Y PUBLICACIÓN DE LA PRIMERA 

CONSTITUCIÓN POLíTICA DE LA AHORA CIUDAD DE MÉXICO, EN LA QUE SE 
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ESTABLECE DE MANERA FUNDAMENTAL LA AMPLIACiÓN DE LA 

REPRESENTACiÓN POLÍTICA DE LAS Y LOS CIUDADANOS, ESTABLECIENDO SU 

PRESENCIA EN LA VIDA PÚBLICA EN EL MARCO DE LA DEMOCRACIA 

PARTICIPATIVA y REPRESENTATIVA. DERIVADO DE LOS MANDATOS 

CONSTITUCIONALES, ESTE ÓRGANO AUTÓNOMO SE VIO EN LA NECESIDAD DE 

CONCRETAR UN REDISEÑO INSTITUCIONAL MÁS QUE UN SIMPLE CAMBIO DE 

DENOMINACiÓN. CUMPLIR ESTE RETO IMPLICÓ COMPLETAR DENTRO DE 

MÁRGENES DE TIEMPO MUY REDUCIDOS, LA ARMONIZACiÓN NORMATIVA, 

CAMBIOS LOGíSTICOS Y ESTRUCTURALES INDISPENSABLES PARA AVANZAR 

HACIA UN MODELO DE ADMINISTRACiÓN DE ELECCIONES DONDE LA 

INTEGRIDAD ES EL PUNTO FUNDAMENTAL DE ELLAS.-~-------------------------------------

PARA ESTO, APROVECHANDO LOS APRENDIZAJES OBTENIDOS A TRAVÉS DE 

LAS EXPERIENCIAS PASADAS Y POTENCIANDO NUESTRAS FORTALEZAS 

EMPRENDIMOS UN ESFUERZO PARA QUE ESTA RESTRUCTURACIÓN NO SÓLO 

FUERA UN AJUSTE DE ESPACIOS SINO UN CAMBIO DE FONDO EN TODO 

AQUELLO QUE FUERA NECESARIO CON MIRAS A MANTENER LOS ESTÁNDARES 

DE CALIDAD QUE NOS HAN DISTINGUIDO A LO LARGO DE YA DIECINUEVE 

AÑOS DE SERVICIO A LA CIUDAD Y QUE HAN SIDO AVALADOS CON LA 

CERTIFICACiÓN DEL ISO ELECTORAL A CARGO DE LA ORGANIZACiÓN DE 

ESTADOS AMERICANOS. ESTE PROCESO DE ACTUALIZACiÓN Y DE CAMBIOS 

ESTRUCTURALES CUYAS REPERCUSIONES HAN TRASCENDIDO EL ÁMBITO 

INTERNO DE ESTE INSTITUTO Y UN EJEMPLO DE ELLO ES LA NUEVA 

GEOGRAFíA ELECTORAL DE LA CIUPAD DE MÉXICO CUYO MAPA PARA 

EFECTOS ELECTORALES PASÓ DE CUARENTA A TREINTA Y TRES DISTRITOS 

ELECTORALES ADEMÁS DE TENER DIVIDIDA EN NOVENTA Y SEIS 

CIRCUNSCRIPCIONES PARA LA PRIMERA ELECCiÓN DE CONCEJALES POR 

MAYORíA RELATIVA A TODO EL TERRITORIO DE NUESTRA GRAN CIUDAD. ESTE 

ESFUERZO, IMPLICÓ NO SOLAMENTE ESTAR CONTRA RELOJ, SINO REALIZAR /l. 
EN LOS CASOS NECESARIOS, LOS CAMBIOS DE UBICACiÓN DE NUESTRAS" ./ 

SEDES DISTRITALES, SIN QUE ELLO SIGNIFICARA LA INTERRUPCiÓN DV ' 

ACTIVIDADES SUSTANTIVAS, PRINCIPALMENTE LAS RELATIVAS AL PROCESO 

DE CONSULTA CIUDADANA DOS MIL DIECIOCHO SOBRE EL PRESUPUEST 

PARTICIPATIVO Y EL INICIO DEL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO DOS MIL 

DIECISIETE- DOS MIL DIECIOCHO. -------------------------------------------------------------------

CULMINAR ESTA LABOR, SIN DUDA, REQUIRiÓ EL CONCURSO DE LAS ÁREAS . 

JURíDICAS, DEL APOYO DE LOS ÓRGANOS DESCONCENTRADOS, DE LA 
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DIRECCiÓN EJECUTIVA DE ORGANIZACiÓN ELECTORAL Y GEOESTADíSTICA, 

DE LAS SECRETARíAS EJECUTIVA Y ADMINISTRATIVA, Así COMO DE LA UNIDAD 

DE SERVICIOS INFORMÁTICOS Y FUNDAMENTALMENTE DE NUESTROS 

COMPAÑEROS Y COMPAÑERAS DE LOS ÓRGANOS DESCONCENTRADOS, PARA 

QUE DICHA TRANSICiÓN SE HICIERA REDUCIENDO AL MíNIMO LOS POSIBLES 

PROBLEMAS DERIVADOS DE ASPECTOS COMO LA TERMINACiÓN DE 

CONTRATOS DE ARRENDAMIENTO O EL NECESARIO ACONDICIONAMIENTO EN 

LOS INMUEBLES QUE SE DESOCUPABAN Y A LOS QUE NOS INCORPORÁBAMOS 

EN EL NUEVO DIRECTORIO DE DOMICILIOS DE NUESTRA INSTITUCiÓN, 

GARANTIZANDO EN TODO MOMENTO LA DISPONIBILIDAD PRÁCTICAMENTE 

INMEDIATA DE LOS EQUIPOS Y COMUNICACIONES A FIN DE DAR INMEDIATA 

RESPUESTA A LAS PETICIONES Y SIN DUDA, ELEMENTOS DE COMUNICACiÓN 

CON LA CIUDADANíA. --------------------------------------------------------------------------------------

CABE APUNTAR, QUE CUALQUIER PONDERACiÓN OBJETIVA DE LA 

IMPORTANCIA DE LOS ÓRGANOS DESCONCENTRADOS, DURANTE UN AÑO DE 

PROCESO ELECTORAL, LLEVARÁ A CONCLUIR QUE SE TRATA DE UN ÁREA 

ESTRATÉGICA DE OPERACiÓN Y DEL PRIMER ACERCAMIENTO CON LA 

CIUDADANíA Y EN VIRTUD DE ELLO HAREMOS UN TRABAJO 

FUNDAMENTALMENTE PARA BUSCAR QUE LA DISMINUCiÓN DE NUESTRAS 

SEDES Y DE NUESTROS DISTRITOS Y DE NUESTRAS SEDES, PROPUESTA EN 

EL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES SE 

REVIERTA PARA GARANTIZAR QUE LOS TRABAJOS ENCOMENDADOS A ESTE 

IMPORTANTE ÓRGANO INSTITUCIONAL CONTINÚEN Y SE MANTENGAN EN LOS 

TÉRMINOS QUE HOY TIENEN SIN DUDA SU EJECUCIÓN.-----------------------------------

POR OTRA PARTE, UN ASPECTO MÁS QUE DEBE RESALTARSE EN ESTA TAREA 

DE RECONFIGURACiÓN DISTRITAL, ES LA APERTURA AL DIÁLOGO QUE EN SU 

EJECUCiÓN SE MOSTRÓ Y EN VIRTUD DE LA CUAL FUE POSIBLE ALCANZAR EL 

PLENO ENTENDIMIENTO Y LA CONSTRUCCiÓN DE CONSENSOS.v:) 

PRINCIPALMENTE CON LOS PUEBLOS Y BARRIOS ORIGINARIOS DE ESTA 

CAPITAL, CUYAS OPINIONES Y PROPUESTAS FUERON ESCUCHADAS ~ 
ATENDIDAS EN .LA NUEVA PROPUESTA DE CIRCUNSCRIPCIONES, ACCIONES 

CUYOS BUENOS RESULTADOS DEPENDIERON EN ALTO GRADO DE 

APLICACiÓN DEL PROTOCOLO DE CONSULTA, LOS PUEBLOS Y BARRIOS 

ORIGINARIOS Así COMO A LAS COMUNIDADES INDíGENAS RESIDENTES SOBRE 

LA DIVISiÓN DE LAS CIRCUNSCRIPCIONES EN LAS DEMARCACIONES 

TERRITORIALES EN LA CIUDAD DE MÉXICO PARA EL PROCESO ELECTORAL 
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DOS MIL DIECISIETE-DOS MIL DIECIOCHO, EN CUYO MARCO SE ADOPTARON 

DECISIONES QUE EN SU INMENSA MAYORíA FUERON RATIFICADAS POR LAS 

AUTO R I DADES J U R IS O I CC I O NALES. ---------------------------------------------------------_______ _ 

A LA PAR DE ESTOS MOVIMIENTOS, NUESTRO PERSONAL DEL SERVICIO 

PROFESIONAL ELECTORAL TUVO QUE SOMETERSE, COMO RESULTADO DE LA 

CREACiÓN DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL NACIONAL PREVISTA EN 

LA REFORMA CONSTITUCIONAL DE DOS MIL CATORCE, A UN COMPLEJO 

PROCESO DE CERTIFICACiÓN DE LAS Y LOS FUNCIONARIOS DE ESTE 

INSTITUTO, MEDIANTE EL QUE SE EVALUÓ SU TRAYECTORIA, EXPERIENCIA, 

CONOCIMIENTO Y HABILIDADES. EL RESULTADO FINAL DE ESTE PROCESO FUE 

POR DEMÁS EXITOSO, YA QUE SE CONCRETÓ LA INCORPORACiÓN DE CIENTO 

SETENTA PERSONAS QUE OCUPABAN PLAZAS DEL OTRORA SERVICIO 

PROFESIONAL ELECTORAL LOCAL AL NUEVO ESQUEMA NACIONAL, UNA 

IMPORTANTE CANTIDAD QUE DESDE LUEGO TIENE EN ELLA LA 

REPRESENTACiÓN DEL PROFESIONALISMO DE QUIÉNES CONFORMARON Y 

AHORA CONFORMAN EL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL NACIONAL. -------

AUNADO A LOS · TRABAJOS DE RESTRUCTURACIÓN, ENCAMINADOS NO 

SOLAMENTE A ADAPTARSE AL NUEVO DISEÑO INSTITUCIONAL, DERIVADO DE 

LOS PROCESOS DE REFORMA JURíDICA A NIVEL FEDERAL Y LOCAL, SINO 

AUMENTAR EL POTENCIAL DEL INSTITUTO PARA ATENDER CON MAYOR 

EFICIENCIA SUS ATRIBUCIONES, UNA PRIORIDAD EN LA ADMINISTRACiÓN DE 

ESTE ÓRGANO EN FUNCIONES, HA SIDO LA DE OFRECER GARANTíAS A LA 

CIUDADANíA RESPECTO A LA CALIDAD DE NUESTRO TRABAJOS, BUSCANDO 

BRINDARLES NUESTROS OBJETIVOS PARA GENERAR, ANTE TODO, CONFIANZA 

EN ESTA INSTITUCiÓN QUE TIENE BAJO SU RESPONSABILIDAD LA 

ORGANIZACiÓN DE ELECCIONES Y DE LOS INSTRUMENTOS DE PARTICIPACiÓN 

CIUDADANA. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

CON MIRAS A COLOCARSE SIN DUDA EN LA VANGUARDIA DE LA~ 
ORGANIZACiÓN DE LOS PROCESOS ELECTORALES, EL TREINTA Y UNO DE 

ENERO DE DOS MIL DIECISIETE SE APROBÓ EL PLAN GENERAL DE 

DESARROLLO DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL PARA EL \ / 

PERIODO DOS MIL DIECISIETE-DOS MIL VEINTE, DOCUMENTO QUE ENTRE~ i 

OTROS ELEMENTOS, INCLUYE UN DIAGNÓSTICO INSTITUCIONAL QUE 

PERMITiÓ, PARTIENDO DEL CONTEXTO EN EL QUE NOS ENCONTRAMOS 

ACTUALMENTE EN LA CAPITAL, CONTEMPLAR ESCENARIOS FUTUROS MÁS 

ALLÁ DE LA COYUNTURA PRESENTE, A FIN 'DE TRADUCIR LA ESTRATEGIA EN 
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UNA SERIE DE ESFUERZOS PERFECTAMENTE ALINEADOS CON LA VISiÓN 

INSTITUCIONAL, FACILITANDO LA CONTRIBUCiÓN DE CADA SERVIDOR PÚBLICO 

A LA CONSECUCiÓN DE LOS OBJETIVOS DEL INSTITUTO ELECTORAL , 

IMPULSANDO Así EL FOMENTO A LA DEMOCRATIZACiÓN Y LA PARTICIPACiÓN 

CIUDADANA Y LA INCIDENCIA EN LA VIDA DEMOCRÁTICA A TRAVÉS DE LA 

EDUCACiÓN CíVICA, LA BÚSQUEDA DE LA CALIDAD Y LA INNOVACiÓN EN EL 

QUEHACER INSTITUCIONAL PARA BRINDAR UN MEJOR SERVICIO A LA 

CIUDADANíA Y LA SIMPLIFICACiÓN DE LA GESTiÓN, CONTEMPLANDO PARA 

ELLO UN COMPROMISO DE EXCELENCIA EN EL SERVICIO Y EN EL USO 

EFICIENTE DE RECURSOS. ------------------------------------------------------------------------------

EN ESTE ESFUERZO DESTACAN, ENTRE OTRAS LABORES, AQUELLAS 

ACCIONES QUE INVOLUCRAN LA ORGANIZACiÓN DE TALLERES DIRIGIDOS POR 

UNA PARTE A INCENTIVAR LA PARTICIPACiÓN POLíTICA DE LAS MUJERES, 

COMO LOS DE VIOLENCIA POLíTICA CONTRA LAS MUJERES EN EL MARCO DE 

LA CONMEMORACiÓN DEL DíA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACiÓN DE LA 

VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES Y NIÑAS, Así COMO AQUELLOS QUE ESTÁN 

ENFOCADOS A MEJORAR LAS HABILIDADES Y CONOCIMIENTOS DE QUIENES 

YA DECIDIERON PARTICIPAR EN POLíTICA, COMO ES EL CASO DE LA 

ACADEMIA PARA FUTURAS ALCALDESAS, CUYO OBJETIVO FUE LA MEJOR EN 

MATERIA DE REPRESENTACiÓN POlÍTICA DE LA MUJER, MEJORANDO VARIOS 

ASPECTOS, TANTO CUANTITATIVOS COMO CUALITATIVOS, CON EL PROPÓSITO 

DE SU INTEGRACiÓN, PARTICULARMENTE EN LOS ÓRGANOS DEMOCRÁTICOS 

RE PRESE NT A TIVOS D E N U ESTRA C I U DAD. -------------------------------------------------------

DE IGUAL MANERA, EN ESTE RUBRO SE HAN INSTRUMENTADO ESFUERZOS 

SIGNIFICATIVOS EN LA CONSTRUCCiÓN DE UN CLIMA LABORAL, LIBRE DE 

DISCRIMINACiÓN Y ACTOS DE ACOSO. AL RESPECTO, DEBE MENCIONARSE 

QUE CON LA APLICACiÓN DEL CUESTIONARIO DE CLIMA LABORAL Y LAS 

ACCIONES DE DIVULGACiÓN EN CONTRA DE ACTOS QUE ATENTAN CONTRA L0 

IGUALDAD DE OPORTUNIDADES Y EL PLENO DESARROLLO DE LAS PERSONAS, 

EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO SENTÓ LAS BASES PARA 

~:~~~U:~~ ~~~I~~::~~C:~~~~-~~-~-~~-~~~-~~~~~~~-~-~-~~~~~~;>( 
ESTE OBJETIVO SE CUMPLIÓ EL PASADO QUINCE DE DICIEMBRE DE DOS MIL 

DIECISIETE, CUANDO EL INSTITUTO RECIBiÓ LA CERTIFICACiÓN CON 

DISTINTIVO ORO POR CUMPLIR CON LOS CATORCE REQUISITOS Y CUATRO 

. MEDIDAS DE NIVELACiÓN ESTABLECIDAS EN LA NORMA MEXICANA NMX-R025 
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EN IGUALDAD LABORAL Y NO DISCRIMINACiÓN, CON LO CUAL ESTE ÓRGANO 

SE CONVIRTiÓ EN EL PRIMER ORGANISMO PÚBLICO DE LA CIUDAD DE MÉXICO , 

EN OBTENER LA CERTIFICACiÓN Y LA PRIMERA AUTORIDAD ELECTORAL 

LOCAL, EN ACREDITARSE CON ESTA DISTINCiÓN AL MÁS ALTO NIVEL. --------_____ _ 

UNO DE LOS ELEMENTOS ESENCIALES .DE UN RÉGIMEN DEMOCRÁTICO 

SÓLIDO, ES EL ACCESO A LA INFORMACiÓN PÚBLICA, EN TANTO FORTALECE 

LA RENDICiÓN DE CUENTAS, EN BENEFICIO DE LA LEGITIMIDAD DE LAS 

INSTITUCIONES DEL ESTADO Y REFUERZA LA CONFIANZA DE LA CIUDADANÍA 

EN EL QUEHACER PÚBLICO Y, PARTICULARMENTE, EN EL CASO DE LOS 

ORGANISMOS ELECTORALES. CONSCIENTES DE ESTA TRASCENDENCIA, EN 

MATERIA DE TRANSPARENCIA DURANTE EL EJERCICIO DOS MIL DIECISIETE, 

SE LOGRÓ LA PUBLICACiÓN, TANTO EN EL PORTAL DE TRANSPARENCIA 

INSTITUCIONAL COMO EN LA PLATAFORMA NACIONAL DE TRANSPARENCIA, 

TRES EJERCICIOS, DOS MIL QUINCE A DOS MIL DIECISIETE, SIN QUE MEDIARAN 

INTERRUPCIONES, NI OMISIONES EN LA INFORMACiÓN OFRECIDA PARA 

CONSULTA, ADEMÁS DE DAR CUMPLIMIENTO A LA DEBIDA PUBLICIDAD DE SEIS 

MIL NOVECIENTOS TREINTA Y CUATRO CRITERIOS, ACCIONES QUE EN 

CONJUNTO, A FAVOR DE LAS PRÁCTICAS DE TRANSPÁRENCIA, HAN LLEVADO 

A QUE ESTE INSTITUTO ELECTORAL ESTÉ POSICIONADO ENTRE LOS DIEZ 

SUJETOS OBLIGADOS MEJOR EVALUADOS DE LA CIUDAD DE MÉXICO. 

OBVIAMENTE ASPIRAMOS A MEJORAR ESTA POSICiÓN EN EL FUTURO 

INMEDIATO, IMPLEMENTANDO ACCIONES QUE PERMITAN EL DEBIDO 

CUMPLIMIENTO DE LAS OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA, ESTABLECIDAS 

POR LAS LEYES EN LA MATERIA Y LAS QUE MANDATE EL SISTEMA NACIONAL 

DE TRANSPARENCIA, Así COMO BRINDANDO CONTINUIDAD A LA DEBIDA Y 

OPORTUNA PUBLICIDAD DE LA INFORMACiÓN, DE LOS PRODUCTOS QUE 

GENEREN LAS DIVERSAS COMISIONES Y COMITÉS DE ESTE ÓRGANO 

ELECTORAL, CON LA FINALIDAD DE QUE LA CIUDADANíA CONOZCA E0 

QUEHACER INSTITUCIONAL DE ESTE ÓRGANO, TAN A FONDO COMO DESEE. ---

ASIMISMO, ES IMPORTANTE SEÑALAR QUE, EN ESTA MATERIA DE ACCESO A 

LA INFORMACiÓN PÚBLICA Y PROTECCiÓN DE DATOS PERSONALES, EL J 
INSTITUTO ELECTORAL DE, LA CIUDAD DE MÉXICO HA DADO IMPORTANTE~ 

PASOS PARA LA REDUCCION DE TIEMPOS DE RESPUESTA OFRECIDAS A LA 

CIUDADANíA y . PÚBLICO EN GENERAL, PROPORCIONANDO DE MANERA 

PRECISA LA INFORMACiÓN DERIVADA DE LOS TRABAJOS INSTITUCIONALES. EL 

OBJETIVO DE ESTE Y OTROS, SERÁ COMPLEMENTADO CON ESFUERZOS QUE 
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SE ' ESTÁN HACIENDO POR PARTE DE TODAS LAS ÁREAS DE ESTE ÓRGANO 

AUTÓNOMO, COMO ES EL CASO DE LA CONTRALORíA INTERNA DEL INSTITUTO , 

QUE TRABAJA PARA CONCRETAR DE LA MEJOR MANERA LAS ADECUACIONES 

NORMATIVAS Y ESTRUCTURALES PENDIENTES PARA LA IMPLEMENTACiÓN 

DEL SISTEMA NACIONAL ANTICORRUPCIÓN, LO QUE MANTENDRÁ A ESTA 

INSTITUCiÓN A LA VANGUARDIA EN MATERIA DEL COMPROMISO NACIONAL DE 

LA LU C HA CO NTRA LA CO RR U PC IÓN. --------------------------------------------------------______ _ 

UNA CIRCUNSTANCIA DIGNA DE MENCiÓN ESPECIAL EN ESTE INFORME ES 

QUE, PESE A LA REDUCCiÓN PRESUPUESTAL, QUE NUEVAMENTE SE 

ENFRENTÓ EN EL EJERCICIO DOS MIL DIECISIETE, EN TODO MOMENTO SE 

LOGRÓ HACER FRENTE A LOS COMPROMISOS INSTITUCIONALES, TANTO DEL 

PROCESO CONSULTIVO COMO EL ARRANQUE DEL PROCESO ELECTORAL, Así 

COMO EN RELACiÓN CON EL FINANCIAMIENTO PÚBLICO A LOS PARTIDOS 

POLíTICOS, MISMA QUE SE REALIZÓ DE MANERA PUNTUAL Y ORDENADA. 

CUMPLIR CON LOS OBJETIVOS TRAZADOS EN CADA PROYECTO FUE, EN ESAS 

CIRCUNSTANCIAS, RESULTADO DE UNA ADMINISTRACiÓN FINANCIERA Y 

PRESUPUESTAL QUE SIN DUDA CUMPLIÓ CON LOS PRINCIPIOS A QUE SE 

ENCUENTRA OBLIGADA ESTA INSTITUCiÓN, DE TRANSPARENCIA Y DESDE 

LUEGO, DE RENDICiÓN DE CUENTAS. -------------------------------------------------------------

CONFORME A ESTOS EJES DE ADMINISTRACiÓN DE RECURSOS, EL INSTITUTO 

ELECTORAL LOGRÓ QUE SUS ESFUERZOS DIRIGIDOS A LA ACTUALIZACiÓN 

TECNOLÓGICA, PARA EL APOYO DE LAS LABORES DIARIAS DE SUS ÁREAS, Así 

COMO EN LOS PROCESOS DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA Y ELECTORAL, 

DIERAN BUENOS RESULTADOS Y SE TRADUJERAN EN LA MODERNIZACiÓN, 

ACTUALIZACiÓN Y ROBUSTECIMIENTO DE LOS SISTEMAS INTERNOS Y SU 

INFRAESTRUCTURA, EN BENEFICIO DE LAS TAREAS POR DESARROLLAR, 

INCREMENTANDO LA SE,GURIDAD Y LA CONFIANZA DE NUESTRO PERSONAL, ¡.., 
COMO DE LA CIUDADANIA EN LOS RESULTADOS QUE SE OBTIENEN DEL UScy ./ 

CADA VEZ MÁS COTIDIANO DE LAS HERRAMIENTAS TECNOLÓGICAS; MUESTRA 

DE ELLO, ES LA REVISiÓN REALIZADA AL SISTEMA ELECTRÓNICO DE OPINiÓN 

POR INTERNET, CUYOS RESULTADOS PERMITIERON BLI~DAR EL MODELO ~E 

SEGURIDAD Y AMPLIAR, EN CONSECUENCIA LAS GARANTIAS DE CERTEZA A LA 

CIUDADANíA RESPECTO A LA EMISiÓN DE OPINiÓN EN LA CONSULTA SOB 

EL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO ASEGURANDO Así EL PRINCIPIO DE UNA 

PERSONA O UN VOTO, A TRAVÉS DE MEDIDAS QUE EN CONJUNTO SON UNA 

MUESTRA DE UNA AMPLIA CONFIANZA QUE MANTIENE ESTA INSTITUCiÓN EN 



~T1JTO E"'~AL 
~ C,AD DE MEXICO 

. ,,' 

10 

EL USO DE HERRAMIENTAS TECNOLÓGICAS, CUYA MODERNIZACiÓN EN LO 

INMEDIATO NOS PERMITIRÁ CONTINUAR BLINDANDO SERVICIOS DE CALIDAD 

DENTRO Y FUERA DEL INSTITUTO Y A FUTURO NOS ASEGURARÁ, A TRAVÉS DE 

LA MEJORA PERMANENTE DE LOS PROCESOS TECNOLÓGICOS Y DE LA 

CONSTRUCCiÓN DE NUEVAS SOLUCIONES Y SISTEMAS QUE APOYEN AL 

CUMPLIMENTO DE LOS OBJETIVOS INSTITUCIONALES, SEGUIR AVANZANDO EN 

LA AUTOMATIZACiÓN TOTAL DE LOS PROCESOS, UNA REALIDAD QUE SIN 

DUDA NOS ALCANZARÁ MUCHO MÁS PRONTO DE LO QUE ESPERAMOS. ----------

UNO DE LOS GIROS MÁS IMPORTANTES QUE SE HA DADO EN EL QUEHACER 

INSTITUCIONAL DE ESTE ÓRGANO ELECTORAL EN LOS ÚLTIMOS TIEMPOS, NO 

SÓLO A RAíz DE LOS CAMBIOS QUE TRAJO CONSIGO LA ENTRADA EN 

OPERACiÓN DEL SISTEMA NACIONAL ELECTORAL, CON TODO LO QUE ELLO 

IMPLICA, SI NO EN VIRTUD DE LAS VERTIGINOSAS TRANSFORMACIONES QUE 

ATESTIGUAMOS EN UNA ÉPOCA COMO ESTA, EN LA QUE VIVIMOS Y QUE NO 

SÓLO REDEFINE LA , MANERA DE LO QUE PENSAMOS, APRENDEMOS Y 

TRABAJAMOS, SINO INCLUSO LA MANERA EN QUE NOS RELACIONA~OS EN 

SOCIEDAD PARA ATENDER LOS ' PROBLEMAS DE INTERÉS COMÚN Y 

CONSTRUIR ALTERNATIVAS DE SOLUCiÓN, ES LA VINCULACiÓN DEL INSTITUTO 

CON ENTIDADES EXTERNAS, CATEGORíA QUE CONTRARIO A LO QUE SE 

PENSARíA EN EL PASADO, NO SE CIRCUNSCRIBE A ORGANISMO PÚBLICOS Y 

DE GOBIERNO, SINO QUE SE HA AMPLIADO A LA SOCIEDAD CIVIL Y LA 

INICIATIVA PRIVADA, CONFORME A UNA NUEVA FORMA DE ENTENDER LA 

GESTiÓN DE LOS ASUNTOS PÚBLICOS. EN ESTE CONTEXTO, EN EL PERIODO 

QUE SE INFORMA, Y EN EL MARCO DE LAS TAREAS CONJUNTA Y LA 

COORDINACiÓN QUE MANDATAN LAS LEYES, QUE REGULAN AL SISTEMA 

NACIONAL ELECTORAL, EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, 

REAFIRMÓ Y REFORZÓ EL VíNCULO CONSTRUIDO CON EL INSTITUTO h 
NACIONAL ELECTORAL EN EL PASADO PROCESO ELECTORAL DOS MI~ ./ 

CATORCE-DOS MIL QUINCE, EL PRIMERO DONDE SE IMPLEMENTÓ EL MODELO 

DE CASILLA ÚNICA. -----------------------------------------------------------------------------------------
/ 

DERIVADO DE ESTE ~SQUEMA DE COOPERACiÓN, EL INSTITUTO ELECTORA~ 

DE LA CIUDAD DE MEXICO HA MANTENIDO CONTACTO PERMANENTE, TANTO 

CON EL CONSEJO GENERAL DEL INE, COMO CON LAS DIFERENTES ÁREAS D 

SU ESTRUCTURA A FIN DE DESARROLLAR DE MANERA EFICIENTE, LOS 

TRABAJOS DE ORGANIZACiÓN DEL HASTA AHORA PROCESO ELECTORAL' MÁS 

GRANDE DE NUESTRO PAís. CONFORME A ESTA VISiÓN, DURANTE DOS MIL 
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DIECISIETE SE LLEVARON A CABO DIVERSAS REUNIONES DE TRABAJO 

INTERINSTITUCIONALES, ENTRE ÁREAS DEL INSTITUTO NACIONAL CON ESTE 

INSTITUTO, EN LAS QUE SE TRATARON TEMAS COMO LOS DE CAPACITACiÓN Y 

ASISTENCIA ELECTORAL, PROMOCiÓN DEL VOTO Y PARTICIPACiÓN 

CIUDADANA, OBSERVACiÓN ELECTORAL Y EL ESTUDIO SOBRE LA 

PARTICIPACiÓN CIUDADANA Y VOTO DE LAS Y LOS MEXICANOS EN EL 

EXTRANJERO, ENTRE MUCHOS OTROS, PROCURANDO EN CADA ENCUENTRO, 

ENCONTRAR Y ARTICULAR OPCIONES DE MEJORA ANTE LOS RETOS 

ORGANIZACIONALES, LOGíSTICOS, TÉCNICOS, LEGALES Y ADMINISTRATIVOS 

QUE SE PRESENTARÁN, DURANTE EL DESARROLLO DEL PROCESO 

E LE CT O RAL E N C U R S o. ---------------------------------------------------------------------------------
MENCiÓN APARTE MERECE LA PARTICIPACiÓN DEL INSTITUTO ELECTORAL DE 

LA CIUDAD DE MÉXICO EN LA ESTRATEGIA NACIONAL DE CULTURA CíVICA DOS 

MIL DIECISIETE-DOS MIL VEINTITRÉS, LA ENCCIVICA, PARA CUYO 

CUMPLIMIENTO SE SUSCRIBIERON DURANTE EL PRIMER TRIMESTRE DE DOS 

MIL DIECISIETE, LOS RESPECTIVOS CONVENIOS DE COLABORACiÓN ENTRE EL 

INE Y LOS ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES Y QUE ENTRE SUS OBJETIVOS 

CUENTA CON EL DE GENERAR CONDICIONES PARA QUE LA CIUDADANíA 

CONOZCA SUS DERECHOS Y SEPA QUE VAN MÁS ALLÁ " DE IR A EMITIR SU 

VOTO; ES DECIR, SU DERECHO SE ENCUENTRA EN INCIDIR EN SU 

PERCEPCiÓN DE CÓMO DEBE EJERCER SUS DERECHOS CIUDADANOS, DESDE 

UNA POSICiÓN INFORMADA Y PARTICIPATIVA.--------------------------------------------------

PARA CUMPLIR CON LAS METAS PREVISTAS EN ESTA ESTRATEGIA, EL 

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO HA COADYUVADO EN LA 

IMPLEMENTACiÓN DE LA ENCCIVICA A TRAVÉS DE VARIOS PROGRAMAS 

INSTITUCIONALES, DIRIGIDOS A LA PROMOCiÓN DEL VOTO Y A LA DIFUSiÓN DE 

LOS DERECHOS POLíTICO-ELECTORALES, LOS CUALES SE ENCUENTRAN /) 

INCLUIDOS COMO PARTE DEL PLAN DE TRABAJO CONJUNTO INE, INSTITUTe( -

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO DENOMINADO 'DIVULGACiÓN DE 

INFORMACiÓN Y DE PEDAGOGíA PÚBLICA SOBRE EL PROCESO ELECTORA~ \ / 

2 017 -20 18' . ---------------------------------------------------------------..:-------------------------------------¡;;7f-
DECíAMOS QUE ADEMÁS DEL INE, EL INSTITUTO HA BUSCADO DURANTE ESTE 

AÑO COMO NO LO HABíA HECHO ANTES, ROBUSTECER SUS VíNCULOS CON 

UNA AMPLIA RED DE ACTORES PÚBLICOS Y AUTORIDADES TANTO 

ELECTORALES COMO EN OTRAS MATERIAS, Y EN ESTE RUBRO PODREMOS 

DESTACAR EL CASO DE LA PARTICIPACiÓN DE LA FISCALíA ESPECIALIZADA 



~UTO EL"<¡TORAL 

" C":;AD DE MEXICO 

. ,," 

12 

PARA LA ATENCiÓN DE LOS DELITOS ELECTORALES FEPADE, ORGANISMO 

QUE SE HA VUELTO UN ALIADO ESTRATÉGICO DE ESTE INSTITUTO A FIN DE 

GARANTIZAR LA PROTECCiÓN DE LOS DERECHOS POLíTICOS DE LA 

CIUDADANíA Y A LA INTEGRIDAD TANTO EN LOS PROCESOS ELECTORALES 

COMO EN LOS PROCESOS DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA EN LOS QUE HA 

REALIZADO ACTIVIDADES EN MATERIA DE PREVENCiÓN, INVESTIGACiÓN Y 

PERSECUCiÓN DE LOS DELITOS ELECTORALES, SIEMPRE CON LA INTENCiÓN 

DE QUE LA CIUDADANíA SEPA QUE SU LIBERTAD Y LA SECRECíA DE SU VOTO 

ESTARÁ RESGUARDADOS EN TODO MOMENTO POR LAS AUTORIDADES 

COMPETENTES. AL CASO ANTERIOR AGREGARíA EL DE LAS INSTITUCIONES 

ACADÉMICAS, ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL, CÁMARAS 

EMPRESARIALES Y DE COMERCIO, ENTRE MUCHAS OTRAS PERSONAS FíSICAS 

Y MORALES MÁS, NACIONALES E INCLUSO INTERNACIONALES A QUIENES NOS 

HEMOS ACERCADO CON EL OBJETIVO DE SUMAR VOLUNTADES QUE 

COADYUVEN EN LA CONSTRUCCiÓN Y FORTALECIMIENTO DE LAS PRÁCTICAS 

DEMOCRÁTICAS EN ESTA CIUDAD CAPITAL, A TRAVÉS DE CONVENIOS DE 

APOYO Y COLABORACiÓN, O BIEN, PROGRAMAS DE TRABAJO ESPECíFICOS 

COMO SERíAN LOS SUSCRITOS A MANERA DE EJEMPLO, CON LA CORTE 

ELECTORAL DE LA REPÚBLICA ORIENTAL DE URUGUAY, PARA EL 

INTERCAMBIO DE INFORMACiÓN SOBRE EXPERIENCIAS ELECTORALES Y 

TRANSFERENCIA DE CONOCIMIENTOS, CON LA SOCIEDAD MEXICANA DE 

ESTUDIOS ELECTORALES A.C, CON LA FACULTAD DE ESTUDIOS SUPERIORES 

ARAGÓN DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO, ENTRE 

OTROS SUJETOS MÁS, TODOS LOS CUALES HAN RESULTADO DE GRAN VALíA 

PARA ESTE ÓRGANO ELECTORAL PARA PROMOVER EL VOTO ENTRE LA 

CIUDADANíA, Así COMO PARA DIFUNDIR Y PROMOVER LOS DERECHOS, LOS 

:~I:~~~~: YD~O:A~~~~I:~~I~~ ~~~:~~:~I~~-~~L-~~~;~~~-~~~~~~;¡> 
SIGNIFICATIVO PARA ESTE INSTITUTO ELECTORAL YA QUE EN ENERO INICiÓ 

SUS FUNCIONES LA TERCERA GENERACiÓN DE INTEGRANTES DE LOS 

COMITÉS CIUDADANOS Y CONSEJOS DE LO,S PUEBLOS, FIGURAS QUE SON \./ 

PARTE DE UN MODELO DE REPRESENTACION CIUDADANA QUE HA VENIDO~ 

TENIENDO PAULATINAMENTE UNA MAYOR ACEPTACiÓN POR PARTE DE LA 

CIUDADANíA, QUE SE CONVENCE CADA VEZ MÁS DE QUE SON UN 

INTERLOCUTOR AUTORIZADO Y CON PLENA LEGITIMIDAD ANTE LAS 

AUTORIDADES DE LA CIUDAD, PRINCIPALMENTE DEL ÁMBITO DELEGACIONAL 



./.!.T1JfO ELEc¡TORAL 
" C";AD DE MEXICO - ,,.-

13 

ADMINISTRATIVO Y ELECTORAL. AL RESPECTO, ACERCARSE A LA 

EXPERIENCIA ACUMULADA EN POCO MÁS DE SEIS AÑOS DE SESIONES 

CIUDADANAS, HA PERMITIDO A ESTA.AUTORIDAD ELECTORAL CONOCER MÁS 

A FONDO LOS REQUERIMIENTOS, NECESIDADES Y APOYOS QUE PUEDEN 

OFRECERSE PARA EL BUEN RESULTADO DE LAS LABORES DE LAS Y LOS 

REPRESENTANTES CIUDADANOS EN CADA COLONIA Y PUEBLO. EN TAL 

VIRTUD, ES VIABLE AFIRMAR QUE CADA VEZ MÁS GRUPOS ORGANIZADOS DE 

LA SOCIEDAD CIVIL, INCLUSO AUTORIDADES DEL ÁMBITO DELEGACIONAL Y 

CENTRAL, VEN EN LOS MECANISMOS PARTICIPATIVOS COMO LAS CONSULTAS 

CIUDADANAS, VíAS APTAS PARA DIRIMIR DIFERENCIAS, GANAR LEGITIMIDAD 

EN PROYECTOS DE CONSTRUCCiÓN Y DE IMPLEMENTACiÓN DE PROGRAMAS 

QUE SE PRETENDEN LLEVAR A CABO. ------------------------------------------------------------

ANTE ESTA CRECIENTE E IMPORTANTE LABOR, LOS TRABAJOS DE 

ORGANIZACiÓN DE ESTE TIPO DE PROCESOS SE HA VUELTO, YA NO SÓLO UNA 

PARTE IMPORTANTE DEL QUEHACER INSTITUCIONAL COTIDIANO QUE 

DESARROLLA ESTE INSTITUTO, SINO UNA MATERIA QUE ES ESTUDIADA Y 

ANALIZADA CADA VEZ MÁS A FONDO Y CON UN MAYOR GRADO DE 

ESPECIALIZACiÓN A LA QUE SE DESTINA MÁS TIEMPO Y RECURSOS, TANTO 

MATERIALES COMO HUMANOS, A FIN DE POTENCIAR SUS EFECTOS 

BENÉFICOS TANTO PARA LA CONVIVENCIA COMUNITARIA, COMO PARA EL 

DESARROLLO DE HABILIDADES PERSONALES EN LOS INVOLUCRADOS QUE 

LES GARANTICEN UNA INTERVENCiÓN MUCHO MÁS PROACTIVA Y EFICAZ EN 

LA RESOLUCiÓN DE LOS PROBLEMAS QUE AQUEJAN . A SUS COLONIAS O 

PUEBLOS, Y EN LA VIDA DEMOCRÁTICA DE NUESTRA ENTIDAD. POR ELLO, Y 

TENIENDO EN CUENTA QUE DESDE EL AÑO DOS MIL ONCE SE HA LOGRADO 

UNA ORGANIZACiÓN ININTERRUMPIDA DE ESTOS EJERCICIOS CONSULTIVOS, 

EL INSTITUTO TIENE ABSOLUTA CONVICCiÓN DE QUE LA PARTICIPACiÓN P 
CIUDADANA SE HA TORNADO EN UN FACTOR ESTRATÉGICO DENTRO DE LA 

MISiÓN INSTITUCIONAL, POR LO QUE HA IMPLEMENTADO DIVERSAS POlÍTICAS 

ENCAMINADAS A ATENDER LOS REQUERIMIENTOS DE LAS Y LOS 

REPRESENTANTES CIUDADANOS EN LAS COLONIAS, BARRIOS Y PUEBLOS V 
ORIGINARIOS QUE CONFORMAN ESTA CIUDAD, Así COMO PARA ESTRECHA~ 

LA RELACiÓN CON ELLOS, COMO ES EL CASO, SÓLO POR CITAR UN EJEMPLO 

DE LOS ENCUENTROS EN LOS QUE SE HACE ENTREGA A LAS Y LOS 

INTEGRANTES DE LOS COMITÉS Y CONSEJOS DE UNA AGENDA CIUDADANA 
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QUE CONTIENE LAS PRINCIPALES ACTIVIDADES Y FECHAS QUE DEBEN TENER 

EN CUENTA PARA SUS LABORES EN SUS RESPECTIVAS DEMARCACIONES.-------

EN ESTE · MISMO RUBRO DE LA PARTICIPACiÓN CIUDADANA, EN EL AÑO DOS 

MIL DIECISIETE SE ORGANIZÓ LA CONSULTA CIUDADANA DOS MIL DIECIOCHO , 

CONVOCADA EN LA PRIMERA SEMANA DE ABRIL DEL AÑO ANTERIOR Y PARA 

CUYA ORGANIZACiÓN SE TOMÓ COMO BASE EL MARCO GEOGRÁFICO DE 

PARTICIPACiÓN CIUDADANA DOS MIL DIECISÉIS, QUE CONSTA DE MIL 

SETECIENTAS SESENTA Y CUATRO COLONIAS Y CUARENTA Y OCHO PUEBLOS 

ORIGINARIOS, HACIENDO UN TOTAL DE MIL OCHOCIENTOS DOCE ÁMBITOS 

TERRITORIALES, PARA LOS CUALES SE REGISTRARON A TRAVÉS DE INTERNET 

O EN LAS DIRECCIONES DISTRITALES UN TOTAL DE VEINTITRÉS MIL 

OCHOCIENTOS CINCUENTA Y CINCO PROYECTOS.--------------------------:-----------------

UNA DE LAS INNOVACIONES QUE TUVO DICHO EJERCICIO FUE LA CREACiÓN Y 

OPERACiÓN POR PRIMERA VEZ DEL ÓRGANO TÉCNICO DE CONTROL A NIVEL 

DELEGACIONAL ENCARGADO PRINCIPALMENTE DE EMITIR LOS DICTÁMENES A 

LOS PROYECTOS PRESENTADOS POR LA CIUDADANíA PARA CADA COLONIA Y 

PUEBLO ORIGINARIO CUYA FIGURA COLEGIADA BUSCÓ REDUCIR LOS 

MÁRGENES DE DISCRECIONALlDAD EN LA DICTAMINACIÓN DE LOS 

PROYECTOS COMO VIABLES. DE ESTA PRIMERA EXPERIENCIA SOBRE EL 

FUNCIONAMIENTO DE ESTE ÓRGANO COLEGIADO SE DEBE DECIR QUE SE 

ENTREGARON BUENAS CUENTAS, EN VIRTUD DE QUE SÓLO QUEDÓ 

PENDIENTE, DE LAS MIL OCHOCIENTAS DOCE COLONIAS Y PUEBLOS 

ORIGINARIOS RECONOCIDOS EN NUESTRO CATÁLOGO, LA COLONIA MINAS 

POLVORILLA, EN IZTAPALAPA, CUYO PROYECTO A EJECUTAR FUE 

SELECCIONADO POR EL CONSEJO CIUDADANO DELEGACIONAL RESPECTIVO Y 

Así, EN LA CONSULTA DOS MIL DIECIOCHO, NINGUNA COLONIA O PUEBLO 

ORIGINARIO DE LA CIUDAD SE QUEDÓ SIN PROYECTO PARA MEJORAR SU~ 
COMUNIDAD A TRAVÉS DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO. ----------------------------

POR OTRA PARTE, DEBE APUNTARSE QUE LA CONSULTA DOS MIL DIECIOCHO 

MANTUVO LA POSIBILIDAD DE EMISiÓN DE LA OPINiÓN REMOTA A TRAVÉS DEL ~ 

SISTEMA ELECTRÓNICO POR INTERNET, QUE A DIFERENCIA DE LOS CUAT~ 

AÑOS ANTERIORES, EN DOS MIL DIECISIETE SE CREÓ UN COMITÉ TÉCNICO 

QUE EMITiÓ SU OPINiÓN SOBRE EL ESTADO ACTUAL DE DICHO SISTEMA, PARA 

LO CUAL EMITiÓ DIVERSAS RECOMENDACIONES PARA SU UTILIZACiÓN, 

MISMAS QUE SE ORIENTARON SOBRE TODO EN LA NECESIDAD DE 

IMPLEMENTAR MECANISMOS ADICIONALES DE SEGURIDAD ABONANDO, SIN 
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DUDA, NO SÓLO A LA INNOVACiÓN Y UTILIZACiÓN DE TECNOLOGíA PARA 

ESTIMULAR LA PARTICIPACiÓN CIUDADANA, SINO TAMBIÉN EN PRO DE LA 

CONFIANZA CIUDADANA. EN VISTA DE ELLO, EN LA CONSULTA DOS MIL 

DIECIOCHO SE REALIZARON FOROS INFORMATIVOS EN UN NÚMERO 

SIGNIFICATIVO DE COLONIAS Y PUEBLOS, MIL SEISCIENTOS SETENTA Y NUEVE 

LO CUAL REPRESENTÓ EL NOVENTA Y DOS PUNTO SEIS DE LA COBERTURA DE 

ESTA CIUDAD, ADEMÁS DE OBTENER LA PRESENCIA DE MÁS DE VEINTICINCO 

MIL PERSONAS INTERESADAS EN CONOCER LOS PROYECTOS QUE IBAN A 

OPINARSE EN SUS RESPECTIVAS DEMARCACIONES.----------------------------------------

DE IGUAL RELEVANCIA PARA ESTE ÓRGANO, ES LA VETA QUE SE HA 

GENERADO EN MATERIA DE OBSERVACiÓN DE LOS PROCESOS CONSULTIVOS, 

MISMA QUE SIGUiÓ OFRECIENDO BUENOS RESULTADOS DURANTE EL AÑO 

MATERIA DE ESTE INFORME, Y EN ESTE SENTIDO, PARA LA CONSULTA DOS 

MIL DIECIOCHO, SE DIO CUMPLIMIENTO A LAS METAS RELACIONADAS CON EL 

REGISTRO, CAPACITACiÓN Y ACREDITACiÓN DE LAS PERSONAS QUE SE 

INTERESARON EN OBSERVAR DICHO PROCEDIMIENTO DE PARTICIPACiÓN 

CIUDADANA, LO QUE PERMITiÓ REFORZAR LA BASE DE DATOS DE 

PARTICIPANTES EN LA RED PERMANENTE DE OBSERVACiÓN DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, FUNDAMENTO DE UN INNOVADOR 

MODELO DE INTERACCiÓN ENTRE LA AUTORIDAD Y LA SOCIEDAD DE LA 

CIUDADANíA ORGANIZADA; DE TAL MANERA, DESPUÉS DE INTENSAS 

JORNADAS INFORMATIVAS Y DE DIFUSiÓN DE ESTE EJERCICIO 

PARTICIPATIVO, EL TRES DE SEPTIEMBRE DEL AÑO PASADO SE CELEBRÓ LA 

JORNADA CONSULTIVA CUYOS RESULTADOS FINALES MUESTRAN QUE EN LAS 

DOS MIL QUINIENTAS TREINTA Y NUEVE MESAS RECEPTORAS DE OPINiÓN 

INSTALADAS SE CONTÓ CON UNA PARTICIPACiÓN DE DOSCIENTAS OCHENTA A 
Y CINCO MIL SEISCIENTAS VEINTISÉIS PERSONAS, SIENDO LA DELEGACIÓN// 

IZTAPALAPA LA QUE TUVO MÁS OPINIONES EMITIDAS, SEGUIDA DE GUSTAVO 

A. MADERO Y COYOACÁN Y A ESTAS OPINIONES SE SUMARON LAS OBTENIDAS 

POR VíA INTERNET QUE ASCENDIERON A UN TOTAL DE CUATRO MIL\ / 

QUINIENTAS OCHENTA Y NUEVE, LO QUE DA UNA PARTICIPACiÓN TOTAL PA~ il 

ESTA CONSULTA DE DOSCIENTAS NOVENTA MIL DOSCIENTAS QUINCE I 
PERSONAS, QUE REPRESENTAN EL TRES PUNTO NOVENTA Y UNO POR 

CIENTO DEL TOTAL DE LA LISTA NOMINAL. ------------------------------------------------------

EVIDENTEMENTE DOS MIL DIECISIETE, EL AÑO MATERIA DE ESTE INFORME 

CERRÓ PRÁCTICAMENTE CON EL INICIO DE LA ACTIVIDAD MÁS IMPORTANTE 
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EN LA QUE AHORA ESTAMOS INVOLUCRADOS, QUE ES LA ORGANIZACIÓN DEL 

PROCESO ELECTORAL DOS MIL DIECISIETE-DOS MIL DIECIOCHO, EN EL QUE 

SE ELEGIRÁN A QUIENES HABRÁN DE OCUPAR LA JEFATURA DE GOBIERNO 

POR LOS PRÓXIMOS SEIS AÑOS, Así COMO LAS DIPUTACIONES DEL 

CONGRESO LOCAL Y LAS ALCALDíAS POR LOS SIGUIENTES TRES AÑOS' AL , 

RESPECTO Y EN EL MARCO DE LA COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL 

ENTRE EL INE Y ESTE INSTITUTO, CONFORME A LAS cLÁUSULAS CONTENIDAS 

EN EL CONVENIO GENERAL DE COORDINACIÓN Y COLABORACIÓN Y SUS 

RESPECTIVOS ANEXOS TÉCNICOS, LOS TRABAJOS SE PUSIERON EN MARCHA. 

EN DOS MIL DIECISIETE. TAL ES EL CASO DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS 

PARA HACER POSIBLE QUE POR PRIMERA VEZ EN LA HISTORIA DE LA CIUDAD, 

HOMBRES Y MUJERES EN GOCE DE SUS DERECHOS POlÍTICO-ELECTORALES 

ESTUVIERAN EN POSIBILIDAD DE BUSCAR ACCEDER EL CARGO DE JEFA O 

JEFE DE GOBIERNO POR LA VíA DE LA CANDIDATURA SIN PARTIDO, Así COMO 

A LOS DE ALCALDíAS Y DIPUTACIONES AL CONGRESO DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO; PARA ELLO, SE PUSO AL ALCANCE Y DISPOSICIÓN DE LAS Y LOS 

INTERESADOS UNA APLICACIÓN TECNOLÓGICA DESCARGABLE EN 

TELÉFONOS INTELIGENTES CON LA CUAL SE REALIZÓ LA CAPTACIÓN DE LOS 

APOYOS CIUDADANOS, ACTIVIDAD A LA QUE ESTÁ AUTORIDAD ELECTORAL 

DIO UN PUNTUAL SEGUIMIENTO OFRECIENDO TODO EL APOYO INSTITUCIONAL 

A SU ALCANCE PARA QUE LA CIUDADANíA PUDIERA LLEVAR A CABO EL 

EJERCICIO DE ESTA PRERROGATIVA CIUDADANA EN LAS MEJORES 

CONDICIONES E INFORMANDO A LAS PERSONAS DURANTE EL PERIODO DE 

RECOLECCiÓN DE APOYOS CIUDADANOS PARA ASPIRANTES A CANDIDATURAS 

SIN PARTIDO, DE LAS PARTICULARIDADES DE ESTE PROCEDIMIENTO A 

TRAVÉS DE SPOTS PARA TELEVISIÓN Y RADIO, APOYA SEGURO CON LA 

APLICACIÓN A TRAVÉS DE LOS QUE SE DIERON A CONOCER LOS DETALLES 00 
LA PLATAFORMA. ----------------------------------------------------~---------------------------------------

EN ESTA MISMA RUTA DE ORGANIZACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL 

ORDINARIO DOS MIL DIECISIETE-DOS MIL DIECIOCHO, EL INSTITUTO HA V 
DEDICADO UNA ATENCIÓN PRIORITARIA A LAS LABORES DE DIFUSIÓM 

ORIENTADAS A PROMOVER LA PARTICIPACiÓN DE LA CIUDADANíA. CON ESTE 

OBJETIVO EN MENTE, ES QUE DESDE QUE SE REALIZÓ LA TRANSMISiÓN EN 

VIVO POR YOUTUBE Y FACEBOOK L/VE · DE LA NOVENA SESIÓN 

EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO EN LA QUE SE 

APROBÓ LA DECLARATORIA FORMAL DEL INICIO DEL PROCESO ELECTORAL 
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QUE TUVO LUGAR EL SEIS DE OCTUBRE, SE HA MANTENIDO UNA POlÍTICA DE 

COMUNICACiÓN INSTITUCIONAL EN LA QUE MEDIANTE EL DESARROLLO DE 

DIVERSAS CAMPAÑAS INTERNAS Y EXTERNAS QUE DESTACAN POR SU 

ORIGINALIDAD CONTENIDO Y PÚBLICO AL QUE VAN DIRIGIDAS, SE LLAMA A LA 

CIUDADANíA A . NO DEJAR PASAR LA OPORTUNIDAD DE EJERCER SUS 

DERECHOS EN EL MARCO DE NUESTRA DEMOCRACIA REPRESENTATIVA , 

ESFUERZO EN EL QUE HA OCUPADO UN LUGAR MUY ESPECIAL LA 

PROMOCiÓN DEL VOTO DE LAS CIUDADANAS Y LOS CIUDADANOS DE LA 

CIUDAD RESIDENTES EN EL EXTRANJERO. EN EL MARCO DE ESTE ESFUERZO 

SE MARCAN ACTIVIDADES COMO EL DESARROLLO Y OPERACiÓN DEL 

MICROSITIO IDENTIFICADO CON EL NOMBRE DE CIUDADANOS UNIDOS, QUE 

ALBERGA TODA LA INFORMACiÓN DEL PROCESO ELECTORAL Y QUE FUE 

ABIERTO AL PÚBLICO EL QUINCE DE NOVIEMBRE DE DOS MIL DIECISIETE. LA 

PUESTA EN MARCHA DE LA COLABORACiÓN CON EL INSTITUTO 

LATINOAMERICANO DE COMUNICACiÓN EDUCATIVA ILeE PARA LA 

PRODUCCiÓN DE UN SPOT PARA TELEVISiÓN EN MATERIA DE CULTURA 

DEMOCRÁTICA DENOMINADO "ELECCIONES, ALCALDíAS, IECM-LOCAL, CDMX"; 

Así COMO LA IMPLEMENTACiÓN DE TALLERES PARA REPRESENTANTES DE 

MEDIOS DE COMUNICACiÓN IMPRESOS Y ELECTRÓNICOS EN LOS QUE SE 

ABORDARON DIVERSOS TEMAS RELATIVOS A CADA UNA DE LAS ETAPAS DEL 

PROCESO ELECTORAL, Así COMO UNA MUY ACTIVA DIFUSiÓN EN REDES 

SOCIALES EXPRESADAS A TRAVÉS DEL POSTEO DE MIL CIENTO DIECINUEVE 

TWITTS y LA PUBLICACiÓN DE DOSCIENTOS TREINTA Y SIETE MENSAJES EN 

FA CEBOOK, RELATIVOS AL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO. -----------------------

DE ESTA MANERA Y COMO HA QUEDADO DE MANIFIESTO EN ESTE INFORME, 

EN EL QUE DE LA MANERA MÁS BREVE, SE HA INTENTADO BRINDAR UN /J 
PANORAMA DE LAS ACTIVIDADES QUE SE HAN EMPRENDIDO POR ESTE 

ÓRGANO ELECTORAL DURANTE EL ÚLTIMO AÑO, CON BASE EN LOS DATOS 

CONTENIDOS EN LOS RESPECTIVOS ANEXOS, EN LOS QUE SE DESGLOSAN A 

DETALLE, Y QUE TIENEN A SU DISPOSIC~ÓN EN NUESTRO SITIO OFICIAL EN V 
INTERNET, DOS MIL DIECISIETE FUE UN ANO EN EL QUE EL INTENSO TRABAJ~ 
DE CADA SERVIDOR PÚBLICO, ENMARCADO EN LAS TAREAS INHERENTES A LA 

PROFUNDA TRANSFORMACiÓN ESTRUCTURAL, Y NORMATIVA DE ESTE 

ÓRGANO, SE VIO EN LA NECESIDAD DE EFECTUAR, Así COMO LAS ACCIONES 

EMPRENDIDAS PARA OFRECER GARANTíAS DE NUESTRO PROFESIONALISMO, 

IMPARCIALIDAD Y EFICACIA HACIA LA CIUDADANíA Y A LA OPINiÓN PÚBLICA, 
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QUE NOS HAN PERMITIDO LLEGAR EN CONDICIONES INMEJORABLES A ESTE 

C R U C IAL DOS MIL O lEC I OC H O. -------------------------------------------------------------------_____ _ 

MUCHAS SON LAS TAREAS QUE ESTÁN POR VENIR EN LOS PRÓXIMOS MESES , 

EN TODAS ELLAS, ESTOY SEGURO, HAREMOS NUESTRO MAYOR ESFUERZO, Y 

EN BASE A ÉL, OBTENDREMOS ÉXITO EN LAS MISMAS. LO AFIRMO, PORQUE 

ESTOY CONVENCIDO DE QUE EL RUMBO Y LAS CAPACIDADES DE UNA 

INSTITUCiÓN, LOS DEFINE EL CAPITAL HUMANO CON QUE CUENTA, CUYO 

COMPROMISO, ENTREGA, PROFESIONALISMO, HONESTIDAD Y RECTITUD, SON 

EL SUSTENTO DE UNA AUTÉNTICA VOCACiÓN DE SERVIR A LA CIUDADANíA, 

QUE PUEDE CONFIAR EN QUE, DURANTE ESTE TIEMPO, Y DURANTE TODO EL 

QUE HAGA FALTA, CADA TRABAJADOR DE ESTE INSTITUTO, HA TENIDO Y 

TENDRÁ EN MENTE QUE LO MÁS IMPORTANTE ES QUE CADA UNO PUEDE 

VOTAR POR EL CANDIDATO DE SU PREFERENCIA CON TOTAL LIBERTAD Y CON 

LA MEJOR INFORMACiÓN QUE PUEDA PONER A SU ALCANCE; POR ELLO, 

EXPRESO TODA MI GRATITUD, Y MI MÁS PROFUNDO RECONOCIMIENTO A LAS 

Y LOS CONSEJI=ROS ELECTORALES, A LOS SECRETARIOS EJECUTIVO Y 

ADMINISTRATIVO, A LOS DIRECTORES EJECUTIVOS Y A LAS Y LOS TITULARES 

DE LAS UNIDADES TÉCNICAS, Así COMO AL PERSONAL DEL SERVICIO 

PROFESIONAL, DE LA RAMA ADMINISTRATIVA, POR EL GRAN APOYO QUE DíA A 

DíA PRESTAN A ESTA INSTITUCiÓN, PARA EL DESARROLLO DE SUS 

FUNCIONES, Y EL CUMPLIMIENTO DE SU ELEVADA MISiÓN INSTITUCIONAL.-------

DE ESA MISMA FORMA, AGRADEZCO A LAS REPRESENTACIONES DE LOS 

PARTIDOS POLíTICOS Y DE LAS FRACCIONES PARLAMENTARIAS QUE FORMAN 

PARTE DE ESTE CONSEJO, POR EL INCANSABLE ACOMPAÑAMIENTO, CON EL 

QUE HAN OBSEQUIADO A CADA UNA DE NUESTRAS LABORES, Así COMO SU 

ÁNIMO DE COOPERACiÓN Y CONSTRUCCiÓN Y EL RESPETO CON EL QUE s0 
HAN CONDUCIDO, A LO LARGO DE TODAS LAS SESIONES QUE HEMOS 

LLEVADO A CABO, Y SOBRE TODO, SU DISPOSICiÓN A CONTRIBUIR A LA 

~~:~~~:~~~~~ ~: A~:~D~: E~O:MÉR~~:i:~~~, C~~~O~:;IC~~ \/ 
DUDA, ES LA RICA CULTURA POLíTICA DE SUS HABITANTES. --------------------------67\ 
ANTES DE CONCLUIR, NO QUIERO DEJAR PASAR LA OCASiÓN PARA 

RECORDAR, QUE ESTE EJERCICIO DOS MIL DIECISIETE, QUEDÓ MARCADO 

COMO UN AÑO ATíPICO, DEBIDO A LOS EFECTOS DEL SISMO DE SEPTIEMBRE 

PASADO, QUE PUSIERON A PRUEBA LA CAPACIDAD Y PROFESIONALISMO DE 

SU PERSONAL, Y QUE A PESAR DE LA ZOZOBRA, EL TEMOR Y LA 
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INCERTIDUMBRE QUE DEJA UN SINIESTRO DE ESA MAGNITUD, MANTUVIERON 

EL APLOMO Y LA ENTEREZA NECESARIOS, PARA ASEGURAR LA CONTINUIDAD 

DE TODAS LAS ACTIVIDADES INSTITUCIONALES, NO OBSTANTE EL ESCENARIO 

DE AFECTACiÓN QUE SE DIO EN DIVERSAS ÁREAS DE TRABAJO, Y EN EL 

I N M U E B L E E N S U CO N JUNTO. --------------------------------------________________ ~ __________________ _ 

ESTAS MUESTRAS DE SOLIDARIDAD Y COMPROMISO DE TODO EL PERSONAL 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, FRENTE A LAS 

SECUELAS QUE DEJÓ EL TERREMOTO, NOS PERMITEN AFIRMAR DE MANERA 

CONVENCIDA QUE EL FACTOR HUMANO QUE REÚNE ESTE ÓRGANO 

ELECTORAL, NO SÓLO SE DISTINGUE POR SU EXPERIENCIA, SU ALTA 

CAPACIDAD Y CONOCIMIENTO, SINO POR POSEER UN ATRIBUTO AÚN MÁS 

LOABLE, COMO ES LA ENTREGA INCONDICIONAL AL CUMPLIMIENTO DE UN 

DEBER CIUDADANO, AÚN ANTE UN ESCENARIO TAN COMPLEJO, EN EL QUE NO 

TENGO DUDA, MÁS DE UNO DESCUBRIMOS QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DE 

ESTA CIUDAD ES, NO SÓLO NUESTRO LUGAR DE DESARROLLO PROFESIONAL 

Y PERSONAL SINO Y SOBRE TODO NUESTRO ESPACIO DE ENCUENTRO Y 

CONVIVENCIA, NUESTRA CASA, EL ESPACIO EN EL QUE PODEMOS PONER 

TODO LO QUE SOMOS Y SABEMOS, LO QUE HEMOS VIVIDO Y APRENDIDO AL 

SERVICIO DE LA CIUDADANíA, QUE ES A QUIEN NOS DEBEMOS Y POR QUIEN 

CONTINUAREMOS TRABAJANDO Y HACIENDO AÚN MÁS RICO EL LEGADO DE 

ESTA INSTITUCiÓN. -----------------------------------------------------------------------------------------

QUIERO REITERAR MI AGRADECIMIENTO AL SEÑOR SECRETARIO, A LAS Y LOS 

SEÑORES CONSEJEROS DE ESTA INTEGRACiÓN Y DE LA INTEGRACiÓN QUE 
, 

FUE RELEVADA EL PRIMERO DE OCTUBRE PASADO, POR TODO EL TRABAJO 

QUE SIN DUDA APOYADO POR LAS REPRESENTACIONES DE LOS PARTIDOS 

POlÍTICOS Y EL PERSONAL DE ESTA GRAN INSTIT~CIÓN HAN PERMITIDO QUE~ 
EL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MEXICO SE MANTENGA A LA 

VANGUARDIA EN LA ORGANIZACiÓN DE PROCESOS ELECTORALES Y LOS 

INSTRUMENTOS DE PARTICIPACiÓN CIUDADANA. ME PARECE QUE EL INFORME 

EN SU CONJUNTO MUESTRA LA FORTALEZA INSTITUCION~L Y SO~RE TODO EL V 
GRAN COMPROMISO DE TODAS Y TODOS, QUIENES AQUI LABORAMOS PA~ 

ALCANZAR EL CUMPLIMIENTO, NO SOLAMENTE DE LAS OBLIGACIONES I 
. LEGALES, SINO EL CUMPLIMIENTO DE UN DEBER ÉTICO Y I 

I FUNDAMENTALMENTE UN COMPROMISO CIUDADANO Y UN COMPROMISO 

INDIVIDUAL QUE SE VE REFRENDADO DíA CON DíA, EN LAS LABORES QUE 

REALIZAMOS DESDE LOS DIFERENTES ESPACIOS QUE NOSOTROS 
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OCUPAMOS. TODAS Y TODOS DEBEMOS SENTIRNOS ORGULLOSOS DE LA 

CONSTRUCCiÓN DE UNA GRAN INSTITUCiÓN COMO LO ES INSTITUTO 

ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, UNA INSTITUCiÓN QUE COMPARTE SUS 

LOGROS, UNA INSTITUCiÓN QUE VA ABRIENDO CAMINO Y BRECHA Y EN 

DONDE TODAS Y TODOS LOS QUE CONTRIBUIMOS A ELLA, NOS SENTIMOS 

C O N E L O E B E R C U M P LID O . -----------------------------------------------------------------------______ _ 

ENHORABUENA POR LAS ACCIONES Y ACTIVIDADES DE DOS MIL DICISIETE y 

QUE SIN DUDA REFLEJADOS EN ESTE INFORME SON POCO DE LOS GRANDES 

ESFUERZOS QUE SE LLEVAN A CABO POR TODAS Y TODOS QUIENES 

C O LABO RAM OS E N ELLA." ------------------------------------------------------------------------------

POR OTRA PARTE, ANUNCiÓ LA INTEGRACiÓN DE LOS REPRESENTANTES DE 

LOS PARTIDOS POLíTICOS DEL TRABAJO (C. ERNESTO VILLARREAL CANTÚ, 

PROPIETARIO), VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO (C. ZUL y FERIA VALENCIA, 

PROPIETARIA), NUEVA ALIANZA (C. RAMÓN ALFREDO SÁNCHEZ ZEPEDA, 

SUPLENTE) y ENCUENTRO SOCIAL (C. INOCENCIO J. HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ, 

PROPIETARIO). -----------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ARMANDO DE JESÚS LEVY AGUIRRE, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO MANIFESTÓ LO 

SIGUIENTE:-----------------------------------------------------------------------------------------------------

"HE DE SER TESTIGO DE QUE ES LA PRIMERA VEZ QUE VEO EN TODO EL 

TIEMPO QUE HE ESTADO EN ESTE INSTITUTO, A TRAVÉS DE DIVERSOS 

CONSEJOS Y DIVERSOS PRESIDENTES, QUE ES LA PRIMERA VEZ QUE VEO 

QUE LOS PRESENTES APLAUDEN SU INFORME. ESTO REALMENTE HA SIDO 

ATíPICO, PORQUE ES UN RECONOCIMIENTO REALMENTE A SU LABOR, "

PORQUE FUE UN APLAUSO ESPONTÁNEO, PERO ADEMÁS NOSOTROS HEMOS/ / 

SIDO TESTIGO DE TODO LO QUE USTED HA DICHO, HEMOS VIVIDO TODO LO 

QUE USTED HA DICHO, PORQUE HEMOS ESTADO AQuí PRESENTES EN TODO 

ESTE TIEMPO Y SABEMOS QUE NO HA SIDO UN INFORME INFLADO, SIMULADO, V 
RIMBOMBANTE, SINO QUE HA EXPRESADO USTED LO QUE REAL Y' 
VERDADERAMENTE SE HA VENIDO TRABAJANDO EN ESTE INSTITUTO, Y NO 

NADA MÁS LE HACEMOS EL RECONOCIMIENTO A USTED DE QUE NOS HA 

SABIDO LLEVAR A BUEN PUERTO, PORQUE NO HA HABIDO CONFLICTOS QUE 

SE HAYAN PRODUCIDO CRISIS INSTITUCIONALES, COMO LLEGÓ A SUCEDER 

EN OTROS CONSEJOS QUE LLEGÓ A HABER CRISIS. LO QUE SIGNIFICA QUE 
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TENEMOS UN BUEN CAPITÁN DE BARCO QUE SABE MANEJAR LOS VAIVENES Y 

LAS TEMPESTADES QUE SE PUEDAN PRODUCIR, QUE LAS APACIGUA Y ESTO 

NOS RECONFORTA A NOSOTROS COMO PARTIDOS POLíTICOS O, POR LO 

MENOS EN EL Mío, DE SABER QUE TENEMOS UNA PERSONA ECUÁNIME, 

RAZONABLE, QUE SABE DIALOGAR, QUE SABE NEGOCIAR, QUE SABE 

RESPETAR LA DIVERSIDAD DE TODOS, QUE NOS HA UNIDO A PESAR DE QUE 

SOMOS DIVERSIDAD, HA' LOGRADO LA UNIÓN DE LA PLURALIDAD Y ESO ES 

PRECISAMENTE LA GRAN FUNCIÓN QUE TIENE USTED; POR ESO, ES QUE EL 

INFORME QUE USTED NOS ESTÁ RINDIENDO PUES FINALMENTE SON BUENOS 

RESULTADOS, PERO VUELVO A SER INSISTENTE EN QUE NO ES PARA 

NOSOTROS UNA NOVEDAD PORQUE LO VIVIMOS CON USTED, TODO LO QUE 

NOS HA DICHO LO HEMOS COMPARTIDO Y ES LO QUE ESTAMOS OYENDO Y ES 

LO QUE QUERíAMOS OíR, DE QUE EFECTIVAMENTE EL INSTITUTO VA PARA UN 

BUEN PUERTO, TENEMOS EN PUERTA YA LAS ELECCIONES, VIENE UNA ETAPA 

DURA, UNA ETAPA CON NUEVAS MODALIDADES EN LAS ELECCIONES Y 

ESTAMOS PLENAMENTE SEGUROS QUE NOS VA A LLEVAR USTED A UN BUEN 

CAMINO Y QUE NOS VA A PRESENTAR BUENOS RESULTADOS; POR ESO, A 

NOMBRE DE MOVIMIENTO CIUDADANO ME PERMITO FELICITARLO A USTED Y A 

TODO SU EQUIPO DE COLABORADORES Y A TODOS LOS CONSEJEROS 

PORQUE FINALMENTE TODO LO QUE USTED NOS HA DICHO ES PRODUCTO DE 

TODOS LOS QUE ESTÁN AQuí PRESENTES Y EL APLAUSO QUE SE LE DIO A 

USTED, YO PIENSO QUE TAMBIÉN ES . EXTENSIVO A TODOS LOS 

TRABAJADORES DE ESTE INSTITUTO QUE TAMBIÉN HAN SIDO MUY 

CONSECUENTES CON LOS PARTIDOS POLíTICOS Y QUE ESTAMOS MUY 

AGRADECIDOS EN LA MANERA EN QUE NOS HAN TRATADO".----------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ AGUSTíN ORTIZ PINCHETTI, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA MANIFESTÓ LO SIGUIENTE: --------------/;J 
!lA NOMBRE DE MORENA, LO FELICITO, Y FELICITO A LA INSTITUCIÓN POR EL 

BUEN RUMBO QUE HA TOMADO. NUESTRO TRABAJO ESTÁ INSERTO EN UN 

PROCESO MUY COMPLEJO DE REFORMA POLíTICA. CURIOSAMENTE NO ES 

TAN CURIOSO PORQUE CORRESPONDE A UNA REALIDAD HISTÓRICA, E= V 
PROCESO NACIONAL VA A COMPASANDO AL PROCESO LOCAL, LA CIUDAD D~ 

MÉXICO QUE ERA UNA REGENCIA CONTROLADA POR EL EJECUTIVO, UN 

DEPARTAMENTO DE GOBIERNO CONTROLADO POR EL EJECUTIVO, HOY ES 

UNA CIUDAD QUE VIVE EN LA AUTONOMíA, Y ESTO ES MUY JUSTO, AUNQUE SE 
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HAYA REZAGADO TANTO ESTAS DECISIONES PORQUE EN LA CIUDAD DE 

MÉXICO CONVIVEN TODOS LOS MÉXICOS. ----------------------________________________________ _ 

ES RARO AQUEL QUE NO TIENE ENTRE SUS ANCESTROS DIRECTOS, PADRES 

O ABUELOS, GENTE QUE VINO, EMIGRÓ DE LOS DISTINTOS ESTADOS, DE LO 

QUE LLAMABAN EN EL SIGLO XIX DEL INTERIOR DEL PAís, Y ESTA 

MULTIPLICIDAD ESTÁ VINCULADA CON EL FENÓMENO DE SOFISTICACIÓN 

CULTURAL, LOS HABITANTES DE LA CIUDAD DE MÉXICO SON LOS MÁS 

DESPIERTOS, AVISPADOS EN MATERIA POLíTICA, NO HABíAN PODIDO 

DESARROLLAR SUS CUALIDADES PORQUE HABíA UN SISTEMA DE CONTROL. 

UNO DE LOS TRES ELEMENTOS DEL VIEJO SISTEMA QUE ESTÁ REHUYÉNDOSE 

POCO A POCO ERA EL CONTROL SOBRE LA CIUDAD DE MÉXICO, EL OTRO 

TAMBIÉN ERA UN PARTIDO PRÁCTICAMENTE ÚNICO Y UNA PRESIDENCIA DE 

CORTE MONÁRQUICO. ESO SE HA TRANSFORMADO SIN QUE LLEGUEMOS A LA 

PLENITUD DE LA DEMOCRACIA EN NUESTRO PAís, NI SIQUIERA HEMOS 

AVANZADO LO SUFICIENTE PARA DECIR QUE VAMOS POR BUEN CAMINO EN LA 

CONSTRUCCIÓN DE LA DEMOCRACIA, PERO sí VAMOS POR BUEN CAMINO EN 

LA CONSTRUCCiÓN DE LA AUTONOMíA DE LA CIUDAD DE MÉXICO. ES UN ACTO 

DE JUSTICIA PORQUE LOS CIUDADANOS DE LA CIUDAD DE MÉXICO, LOS 

CAPITALINOS NO SÓLO SON GENEROSOS, NO SÓLO PARTICIPAN 

ACTIVAMENTE EN LA VIDA POLíTICA Y CADA VEZ MÁS, SINO ADEMÁS SON 

GENEROSOS, SOMOS GENEROSOS. HEMOS ABIERTO LOS BRAZOS A TODOS 

LOS MEXICANOS DE TODOS LOS RINCONES DEL PAís Y AQuí HAN PODIDO 

FORMARSE, ESTUDIAR Y DESPUÉS PRACTICAR SUS PROFESIONES Y 

ACTIVIDADES EN FORMA EXITOSA. ESTE ES UN BUEN ESPACIO PARA VIVIR Y 

ES UN ESPACIO CLARAMENTE MÁS ADELANTADO Y MODERNO QUE EL RESTO 

DEL PAís. YO CREO QUE DE SU INFORME SE DESPRENDEN DOS 

CARACTERíSTICAS QUE CREO QUE TIENEN SU FUNCIONAMIENTO EL~ 
INSTITUTO. LA PRIMERA ES EFICIENCIA, ES REALMENTE UNA INSTITUCIÓN 

EFICIENTE, Y LA SEGUNDA ES DIGNIDAD, ES UNA INSTITUCIÓN DIGNA QUE 

ESTÁ CUMPLIENDO CON SU TAREA Y QUE EN CIERTA FORMA ES UN 

CONTRASTE CON MUCHíSIMAS OTRAS INSTITUCIONES SEMEJANTES QUE i\0 

CUMPLEN SU COMETIDO COMO ERA DE ESPERARSE; POR EJEMPLO, SI NO 

QUEREMOS COMPARAR CON EL PROCESO DEL ESTADO DE MÉXICO, PUES O 

HAY NI PUNTO DE COMPARACIÓN, AQuí EXISTE UN CONTROL MUCHO MEJOR Y 

UNA FLUIDEZ IMPORTANTE. YO AÑADIRíA AHORA OTRO FACTOR, OTRA 

CARACTERíSTICA DEL INSTITUTO Y DE LA DIRECCIÓN DE USTED Y EL TRABAJO 
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DE TODOS NUESTROS COMPAÑEROS QUE ES LA PRUDENCIA, TIENE QUE 

ATEMPERARSE y SE HA IDO ATEMPERANDO CON BUENAS MEDIDAS 

PRÁCTICAS EL IMPERIO DE LA LEY QUE A VECES TIENE FILOS MUY DUROS. ---__ 

EFECTIVAMENTE, NO NOS FALTA LA PRUEBA DE FUEGO, LA PRUEBA DEL 

ÁCIDO Y ÉSTA SE ESTÁ APROXIMANDO HACIA NOSOTROS QUE SON LA 

JORNADA ELECTORAL Y TODO EL PROCESO ANTERIOR Y POSTERIOR A LA 

JO R NA DA E L E CT ORAL. ---------------------------------------------------------------____________________ _ 

EN LO PERSONAL, QUISIERA DARLE LAS GRACIAS POR LA BUENA RECEPCiÓN 

QUE HEMOS TENIDO. ME SIENTO MUY CÓMODO TRABAJANDO AQuí CON 

TODOS LOS CONSEJEROS, PRÁCTICAMENTE A TODOS LOS HE TRATADO, A 

USTED Y AL SECRETARIO EJECUTIVO. A Mí ME PARECE QUE HA SIDO MUY 

OPORTUNO EL APLAUSO QUE LE HEMOS DADO". ---------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RAMÓN ALFREDO SÁNCHEZ ZEPEDA, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA MANIFESTÓ LO SIGUIENTE:--

"SUMARME TAMBIÉN A LA FELICITACiÓN POR LOS TRABAJOS DE ESTE DOS MIL 

DIECISIETE. DESDE NUEVA ALIANZA HEMOS DICHO QUE ESTE INSTITUTO ES 

ESPECIAL Y ESTE AÑO ES ESPECIAL PORQUE ESTÁ TRANSITANDO Y LE VA A 

TOCAR TRANSITAR CON MOTIVO DE LOS CAMBIOS A LA CONSTITUCiÓN Y CON 

MOTIVO DE LA NUEVA LEGISLACiÓN ELECTORAL. ES ESPECIAL TAMBIÉN 

PORQUE MUCHAS DE LAS VECES, LES TOCA ESCUCHARNOS A NOSOTROS 

LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN RELACiÓN A LAS PROPIAS LEYES QUE 

CURIOSAMENTE NOSOTROS MISMOS NOS APROBAMOS Y ESTE INSTITUTO 

NOS ADOLECEMOS Y NOS QUEJAMOS DE ELLAS, ES ESPECIAL TAMBIÉN ESTE 

INSTITUTO PORQUE DESDE SU PRESIDENTE HA MOSTRADO SIEMPRE UNA 

CONGRUENCIA Y UNA IMPARCIALIDAD Y UN PROFESIONALISMO, PERO 

TAMBIÉN ES ESPECIAL PORQUE CUANDO UNO VE A LAS PERSONAS PEGANDO 

LOS POSTERS DE LA CONSULTA CIUDADANA O TODO EL MATERIAL QUE A 
GENERA ESTE INSTITUTO EN LA CALLE, PUES TE DA GANAS DE DECIR: 'YO/ / 

ESTOY AHí, YO PARTICIPO, YO ESTOY EN ESA HERRADURA'. Y POR ÚLTIMO 

TAMBIÉN DECIRLES Y FELICITARLES Y RECONOCERLES LO ESPECIAL QUE ES 

ESTE INSTITUTO, PORQUE CUANDO SE TIENE LA SEDE NACIONAL ~S 
COMPLICADO, ES COMPLICADO Y SIEMPRE CUENTO LA ANÉCDOTA O 

CUANDO UNO TOMA UN TAXI QUE LES DICE: VOY AL INSTITUTO ELECTORAL E 

LA CIUDAD DE MÉXICO, LO PRIMERO QUE TE DICEN: 'AH, sí, EN VIADUCTO, 

¿NO?' ENTONCES, AHí UNO HACE EL EJERCICIO Y HACE SU SEMILLlTA PARA LA 

DEMOCRACIA PORQUE AHí UNO LE TIE·NE QUE EXPLICAR: 'NO, FíJATE QUE ESE 
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ES EL FEDERAL, ES LA SEDE NACIONAL Y HAY UNO TAMBIÉN QUE ES EL QUE 

SE ENCARGA DE ORGANIZAR LAS ELECCIONES'. ENTONCES, YO CREO QUE 

FELICITARLOS Y PARA Mí HA SIDO UNA GRATA EXPERIENCIA PODER 

COMPARTIR ESTE AÑO Y EL RECONOCIMIENTO DE TODOS QUIENES 

TRABAJAN, A LOS ASESORES QUE SON TAMBIÉN LOS QUE SE DESVELAN, 

PRECISAMENTE AYER TAMBIÉN FUE UN TEMA MUY IMPORTANTE Y DESDE 

ESTA REPRESENTACiÓN SEGUIREMOS TRABAJANDO EN LO QUE VENGA Y 

APOYANDO EN TODO LO QUE SE OFREZCA PARA QUE ESTA ELECCiÓN SALGA 

MUY BIEN, PORQUE PUES AL FINAL DE CUENTAS SI A TODOS NOS VA BIEN AL 

INSTITUTO LE VA BIEN, SI AL INSTITUTO LE VA MUY BIEN A TODOS LOS 

P ARTI DO S T AM B I É N". ---------------------------------------------------------------..:----------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. VíCTOR MANUEL CAMARENA MEIXUEIRO, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL 

MANIFESTÓ LO SIGUIENTE: ----------------------------------------------------------------------------

"CUANDO HABLAMOS DE CUALQUIER TEMA QUE TENGA QUE VER CON LA 

CIUDAD DE MÉXICO, INMEDIATAMENTE PENSAMOS EN DIVERSIDAD, PERO 

TAMBIÉN HAY OTRO CONCEPTO QUE NO DEBEMOS OLVIDAR Y ES EL DE 

COMPLEJIDAD. TODO LO QUE TENGA QUE VER CON ESTA CIUDAD ES 

DIVERSO, PERO TAMBIÉN MUY COMPLEJO. SUS INSTITUCIONES NO PUEDEN 

SER LA EXCEPCiÓN. LA CIUDAD DE MÉXICO HA CAMBIADO MUCHO EN MUY 

POCO TIEMPO, EN COSAS VOLUNTARIAMENTE, AUNQUE EN MOMENTOS NO SE 

DIO CUENTA EN LA QUE SE METíA Y EN OTRAS LO ALCANZÓ LA 

CIRCUNSTANCIA. EL CAMBIO DEL MARCO JURíDICO HA OBLIGADO A 

REPLANTEAR LA CAPACIDAD INSTITUCIONAL DE TODOS LOS ÓRGANOS DE 

ESTA URBE, PERO COMO BIEN REFIRiÓ EL CONSEJERO PRESIDENTE, TAMBIÉN 

LOS EVENTOS DE SEPTIEMBRE HAN MARCADO LA CIUDAD, NO SOLAMENTE 

:::~~::~~~ S~~OC~~:D~~~;:~~-:-:~~~~~;;;-~~;-~--~~~~~-;;~~ j) 
FUTURO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, YA NI SIQUIERA SE PARECE A LA DEL 

OCHENTA Y CINCO, TIENE PERSONALIDAD PROPIA; ENTONCES, CUANDO UNO 

VE ESE MAR~O SE DA CUENTA DE QUE LAS INSTITUCIONES ENFRENTAN SU~S 

RETOS MAYUSCULOS PORQUE INSTITUCIONES COMO ESTA Y LO HE 

REPETIDO MUCHAS VECES EN ESTA MESA Y LO VOY A VOLVER A REPETI , 

TIENEN QUE GANAR DíA CON DíA SU LEGITIMIDAD SOCIAL, LA GENTE TIENE 

QUE TENER SENTIDO DE PERTENENCIA HACIA ESTAS INSTITUCIONES PARA 

QUE ESTAS INSTITUCIONES TENGAN VIGENCIA Y ESO SÓLO SE LOGRA CON 



~UTOELE~RAL 
~ C":;AD DE MEXICO 

$1 ,,' 

25 

COMPROMISO, SÓLO SE LOGRA SOBRE TODO CON CONVICCiÓN Y DE ALGO 

QUE HA DISTINGUIDO A ESTA INSTITUCiÓN, DE TODOS QUIENES LAS 

INTEGRAN SIN ENUMERAR, INCLUYENDO LOS MISMOS PARTIDOS, ES QUE 

AQuí HAY CONVICCiÓN, HAY COMPROMISO. -------------------------------____________________ _ 

UNA DE LAS COSAS Y YO SIEMPRE LO HE DICHO, ES QUE ESTA INSTITUCiÓN 

DEBE TENER UNA ESENCIA MUY BUENA PORQUE CREA PERTENENCIA EN 

TODO EL QUE LA PISA, EN TODO EL QUE LA ACOMPAÑA Y ESO NO LE PASA A 

TODAS LAS INSTITUCIONES, PERO HAY QUE RECONOCER QUE PARA QUE ESO 

SE DÉ HAY QUE TENER VISiÓN DE LARGO ALCANCE. ESTE INSTITUTO TIENE LA 

FORTUNA, Y LO DIGO SIN NINGÚN COMPROMISO Y CON TODA LA CERTEZA DE 

QUE CUENTA CON UNA DE LAS MEJORES INTEGRACIONES QUE HA PODIDO 

TENER A SU LARGO DE SU HISTORIA, Y LO DIGO YO QUE HE TENIDO LA 

FORTUNA DE ESTAR EN CUATRO DE ELLAS, ES BUENA LA INTEGRACiÓN 

PORQUE ES DIVERSA, ESTÁ LLENA DE TALENTO, PERO ES DIVERSA Y ESO ES 

BUENO, ENRIQUECE EL DIÁLOGO, ENRIQUECE EL DEBATE, LOS CONSEJEROS 

TRABAJAN HACIA UN DESTINO, PERO CADA UNO TIENE SU PERSONALIDAD, EL 

PRESIDENTE DE ESTE INSTITUTO TIENE UNA PERSONALIDAD PROPIA QUE LO 

HA DISTINGUIDO DE OTRAS PRESIDENCIAS Y ESO ES IMPORTANTE PORQUE 

ESO NOS HABLA DE QUE AQuí HAY FUTURO. --------------------------------------------------

YO QUIERO EXPRESAR EN NOMBRE DE MI PARTIDO, EN NOMBRE DE MI 

DIRIGENCIA, DEL DIPUTADO ISRAEL BETANZOS, COORDINADOR · 

PARLAMENTARIO, NUESTRO BENEPLÁCITO POR PODER SENTARNOS EN ESTA 

MESA, POR PODER SER PARTE DE LOS TRABAJOS DE ESTE INSTITUTO Y 

DESEARLES A TODOS Y CADA UNO DE LOS QUE CONFORMAN A ÉL EL MEJOR 

DE LOS ÉXITOS PARA LO QUE VIENE".--------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE 

. DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE M:XICO MANIFESTÓ LO SIGUIENTE: ------ A 
"YO QUIERO UNIRME A ESTA FELlCITACION, QUIERO DECIRLE AL PRESIDENTEf' / 

DE ESTE CONSEJO QUE DURANTE LOS QUINCE AÑOS QUE LLEVO 

PERTENECIENDO COMO REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE EN ESTA 

INSTITUCiÓN, TODOS LOS PRESIDENTES, TODOS LOS CONSEJEROS HAN SIDO 

BUENOS, HAN CONDUCIDO A ESTA INSTITUCiÓN DE MANERA ADECUADA, V 
PERO EFECTIVAMENTE ESTE APLAUSO QUE LE DIMOS FUE EMOTIVO, SALI~ 

DE NUESTROS CORAZONES, Así YO LO SENTí Y Así CREO QUE LO SENTIMOS 

TODOS, POR LA EMOCiÓN QUE NOS DIO ESCUCHAR SUS PALABRAS POR LA 

EMOCiÓN QUE SENTIMOS DE TODO LO QUE SE HA LOGRADO, Y PORQUE A 
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PESAR, DE LAS DIFICULTADES PRESUPUESTALES, TÉCNICAS, DE 

ORGANIZACiÓN, AHORA TENEMOS UN SISTEMA NACIONAL ELECTORAL QUE 

NOS HA DIFICULTADO LA ORGANIZACiÓN DE PROCESOS ELECTORALES.---------

EN SU FIGURA, EN SU PERSONALIDAD VEMOS SERENIDAD, VEMOS 

COORDINACiÓN, VEMOS DIÁLOGO, VEMOS NEGOCIACiÓN QUE NOS HACE 

ENTENDER Y PENSAR QUE NO ESTÁ PASANDO NADA, QUE TODO ESTÁ 

CORRECTO Y QUE VAMOS POR BUEN RUMBO, Y Así LO VEMOS, CREO QUE SU 

CUALIDAD DE DIÁLOGO, DE NEGOCIACiÓN, HA PERMITIDO QUE FLUYA ENTRE 

LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO, ENTRE TODO EL PERSONAL, UNA 

CONFIANZA EN ESTA INSTITUCiÓN. HEMOS SENTIDO QUE LAS COSAS VAN 

BIEN POR ESA CONDUCCiÓN, PRECISAMENTE, POR SU CONDUCCiÓN Y YO 

QUIERO FELICITARLO DE VERDAD, PORQUE VAMOS POR BUEN CAMINO. SE HA 

FORTALECIDO A ESTA INSTITUCiÓN A TRAVÉS DE CERTIFICACIONES QUE SE 

HAN IMPULSADO TAMBIÉN CON EL APOYO DEL CONSEJERO YURI, DE TODOS 

LOS CONSEJEROS, DEL PERSONAL QUE LE HA ECHADO MUCHAS GANAS 

TAMBIÉN PARA PODER CUMPLIR CON ESA CERTIFICACiÓN Y ESO NO ES NADA 

MENOR. LA VERDAD ES QUE SE HA ALCANZADO LA PROFESIONALlZACIÓN DE 

ESTA INSTITUCiÓN, Y ESO SE LO DEBEMOS TAMBIÉN A SU CONDUCCiÓN Y A 

SU CAPACIDAD DE COORDINARSE CON TODOS LOS INTEGRANTES DE ESTE 

CONSEJO.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

AGRADECER SIEMPRE SU AMABILIDAD, POR LA MANERA EN QUE HEMOS 

PODIDO INTERACTUAR COMO REPRESENTANTES DE TODOS LOS PARTIDOS, 

PORQUE CREO QUE SIN EXCEPCiÓN, TODOS TENEMOS LA ATENCiÓN DE 

USTED Y DE TODOS LOS CONSEJEROS Y DE TODO EL PERSONAL; DE LOS 

DIRECTORES, SUBDIRECTORES Y NO QUIERO OMITIR A NADIE, PORQUE DE 

VERDAD, CREO QUE ES EL EJEMPLO, EL EJEMPLO VIENE DE LA CABEZA, Y Así 

LA INSTITUCiÓN NOS HA TRATADO, Y NOSOTROS NO TENEMOS MÁS QUE, A h 
TRAVÉS DE UN APLAUSO QUE SALE DEL CORAZÓN, AGRADECERLE y// 

RE C O N OC E R L E S U TRABAJ O". -------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE \ / 

DEL PARTIDO HUMANISTA MANIFESTÓ LO SIGUIENTE: ----------------------------------~ 
"QUIERO UNIRME A ESTAS OPINIONES, QUIERO DECIR, QUE A VECES 

TENEMOS DIFERENCIAS, PERO TENGO LA TRANQUILIDAD DE SABER QUE 

SIEMPRE HAY BUENA FE DE AMBOS LADOS PARA RESOLVER LAS COSAS, QUE 

SIEMPRE HE ENCONTRADO ESE AFÁN DE ATENDERNOS, DE RESOLVER, DE 

BUSCAR QUE SE CUMPLAN NUESTROS REQUERIMIENTOS Y SIEMPRE 
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SATISFACTORIAMENTE. ES A Mí, LA PRIMERA VEZ QUE PARTICIPO EN UN, 

HABíA PARTICIPADO EN TELEVISiÓN Y RADIO EN EL ¡NE, PERO Así SER PARTE 

DEL CONSEJO ES LA PRIMERA VEZ, Y ES UNA GRAN EXPERIENCIA LA QUE 

TENGO Y ME SIENTO MUY SATISFECHO DEL INSTITUTO AL SER PARTE DEL 

MISMO. TAL VEZ MI PEQUEÑA DIFERENCIA SEA QUE CUANDO SE DICE QUE 

ESTAMOS EN CONDICIONES INMEJORABLES, PORQUE SIEMPRE DEBEMOS 

BUSCAR UNA CONDICiÓN QUE PODAMOS MEJORAR, ESE ES EL SENTIDO DE LA 

EVOLUCiÓN Y CONSTRUIR DEMOCRACIA NO ES FÁCIL, TENEMOS UNA CIUDAD 

QUE QUIZÁ SE PRESTA MÁS PARA LA DEMOCRACIA QUE OTRAS, PORQUE 

TIENE INQUIETUD POLíTICA, QUE NO SE VE SIEMPRE EN TODAS LAS 

CIUDADES. TENEMOS, COMO YA LO MENCIONÓ EL COMPAÑERO VíCTOR, UNA 

CIUDAD COMPLEJA, PERO TENEMOS UNA CIUDAD CON MUCHA SOLIDARIDAD, 

CON MUCHA BONDAD, Y ESO SIGNIFICA QUE NECESITABA UN INSTITUTO 

ACORDE A ESA BONDAD, A ESA COMPLEJIDAD, A ESA INTELECTUALIDAD QUE 

TIENE, Y CREO QUE LO HA ENCONTRADO, Y NO SÓLO ENCONTRADO, CON 

FRECUENCIA HASTA SUPERAMOS A LOS CIUDADANOS. ----------------------------------

ALGUNA VEZ ESCUCHÉ A UN PRESIDENTE DECIR QUE A VECES HAY MUCHO 

PUEBLO PARA TAN POCO PRESIDENTE, Y A VECES HAY MUCHO PRESIDENTE 

PARA TAN POCO PUEBLO PORQUE A VECES ESO SE DA. AQuí ESTAMOS MUY 

ACORDE, ESTAMOS FUNCIONANDO BIEN EN ESTE SENTIDO Y YO ME SIENTO 

MUY SATISFECHO CON USTEDES Y CREO QUE AQuí VAMOS A SEGUIRNOS 

DÁNDONOS LATA UN RATO, REFLEXIONANDO Y TRATANDO DE MEJORAR 

CONJUNTAMENTE . NUESTRA DEMOCRACIA, EN ESTE AMBIENTE DE 

SOLIDARIDAD, EN ESTE AMBIENTE DE COOPERAR UNOS CON LOS OTROS, QUE 

HACE QUE A UNO LE DÉ GUSTO ESTAR AQUí. A Mí ME CUESTA A VECES, HAGO 

HORA Y MEDIA EN LLEGAR Y, SIN EMBARGO, UNA VEZ QUE ESTOY AQuí YA 

ESTOY CONTEN~O, YA NO ME QUEJO, Y A~RADEZCO A TODOS ~U ATENCiÓN. - A 
HACE UNOS ANOS, HACE POCOS, TENIAMOS UNA SITUACION UN TANTO/"./ 

DIFíCIL PORQUE LES DECíA YO QUE EL AMBIENTE, SE NECESITA UN BUEN 

AMBIENTE DE TRABAJO PARA QUE PODAMOS COLABORAR CON NOSOTROS Y / 

. SE ESTABA DANDO ESTA DIFERENCIA POR LOS DESPIDOS A LOS QUE NO~ I 

OBLIGA LA LEY. VEMOS QUE AHORA HAY UN BUEN AMBIENTE, QUE SE PUDO '1 

RESOLVER, QUE HUBO LA INTELIGENCIA Y LA CAPACIDAD PARA RESOLVER 

ESTAS SITUACIONES Y ESO NO LO MENCIONÓ, PERO ES ALGO QUE HA SIDO I 
MUY IMPORTANTE PARA QUE PODAMOS SEGUIR AQuí OPERANDO EN LO QUE 

TOQUE, Y EN LO PERSONAL Y EN NOMBRE DEL PARTIDO AGRADEZCO 
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SIEMPRE SU ATENCiÓN Y CELEBRO ESTAR AHORA ACORDE CON TODOS LOS 

COMPAÑEROS QUE ESTAMOS EN ESTA HERRADURA". --------------------------------____ _ 

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ROBERTO LÓPEZ SUÁREZ, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA MANIFESTÓ LO SIGUIENTE: -

"EN NOVENTA Y SIETE SE INICiÓ UNA NUEVA ETAPA PARA LA CIUDAD DE 

MÉXICO Y A PARTIR DE ESE MOMENTO SE HAN REFUNDADO y CREADO 

NUEVAS INSTITUCIONES EN LA CIUDAD DE MÉXICO, ÓRGANOS AUTÓNOMOS, 

EL TEMA DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA Y ESTE CONSEJO GENERAL HA 

TENIDO COMO VARIAS FACETAS. CREO QUE EN ESTA FACETA COMO BIEN SE 

. HA DICHO POR VARIOS EMPEZANDO POR USTED PRESIDENTE, ES UN 

ORGULLO EL FUNCIONAMIENTO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO DE ESTE CONSEJO GENERAL, QUE YA SE HA SEÑALADO REFLEJA LA 

DIVERSIDAD DE OPINIONES, LA PLURALIDAD DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y DE 

LAS DI FERE NTES F U E RZAS POlÍTI CAS. -----------------------------------------------------------

CREO YO Y ESTOY CONVENCIDO QUE ES EL REFLEJO CLARO DE QUE LAS 

INSTITUCIONES EN NUESTRA CIUDAD NO PUEDEN DAR MARCHA ATRÁS, QUE 

LA DIVERSIDAD ES EL REFLEJO EN TODOS SUS ÓRGANOS AUTÓNOMOS Y QUE 

FINALMENTE ESTO LO HEMOS CONSTRUIDO ENTRE TODOS EN LA CIUDAD DE 

MÉXICO. NO HA SIDO LA CONSTRUCCiÓN DE ALGUIEN EN PARTICULAR, DE 

UNA PERSONA, DE UN PARTIDO, HA SIDO DE TODOS LOS CIUDADANOS Y POR 

SUPUESTO QUE ESTAMOS ORGULLOSOS DE HABER CONTRIBUIDO DE FORMA 

FUNDAMENTAL COMO PARTIDO EN ESTA CONSTRUCCiÓN DE ESTOS 

ÓRGANOS Y DE ESTA INSTITUCiÓN. CREO YO, QUE LA PRESIDENCIA DEL 

INSTITUCiÓN ES EL CLARO DE REFLEJO DEL PUNTO DE EQUILIBRIO DE LAS 

FUERZAS POlÍTICAS EN NUESTRA CIUDAD. YO LE FELICITO POR ESTE 

INFORME. FALTA UNA NUEVA ETAPA POR CONSTRUIR ENTRE TODOS, QUE ES 

EN LA PRÓXIMA ELECCiÓN CON ESTA NUEVA RECOMPOSICiÓN DEL CONSEJO ~ 
GENERAL, DONDE ESPERAMOS QUE LA PRESIDENCIA Y TODOS LOS QUE 

INTEGRAMOS ESTE CONSEJO PODAMOS TENER UNA MEJOR CONTRIBUCiÓN 

PARA LA CIUDAD DE MÉXICO. DE VERDAD LE FELICITO POR SU INFORME Y V 

ENHORABUENA CON ESTE TRABAJO QUE SE HA REALIZADO". ----------------------~ 
- EN USO DE LA PALABRA, EL C. DIEGO ORLANDO GARRIDO LÓPEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL MANIFESTÓ 

LO SIGUIENTE: ------------------------------------------------------------------------------------------------

"DESDE EL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, QUEREMOS FELICITAR A ESTE 

INFORME DE ACTIVIDADES, ESTE INFORME DE LABORALES, A LA INSTITUCiÓN, 
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AL PRESIDENTE, PERO CREEMOS QUE SE DEBE CAMBIAR EL NOMBRE POR 

'INFORME DE LOGROS'. REALMENTE ESTÁ REPLETO DE LOGROS, DE ÉXITOS Y 

SI SIGUE EN ESTE BUEN CAMINO EL INSTITUTO, LE IRÁ POR SUPUESTO BIEN A 

LA CIUDAD, LE IRÁ BIEN A LA DEMOCRACIA, LE IRÁ BIEN A LOS PROCESOS DE 

PARTICIPACiÓN CIUDADANA Y ESOS LOGROS SON REFLEJO JUSTAMENTE DE 

LA LABOR DE CADA UNO DE LOS CONSEJEROS AQuí SENTADOS EN ESTA 

HERRADURA DE LA DEMOCRACIA Y QUE JUNTO CON SU PERSONAL, CON SUS 

DIRECCIONES, CON SUS ASESORES, HAN HECHO UNA EXCELENTE LABOR Y 

SE VE MUY BIEN REFLEJADA EN EL DOCUMENTO QUE ACABAMOS DE TENER 

EN ESTUDIO Y QUE SE HA VENIDO DANDO CUENTA. ----------------------------------------

LOS FELICITO DE VERDAD TAMBIÉN, Y AGRADEZCO LA COMUNICACiÓN QUE 

HEMOS TENIDO TAN ABIERTA, TAN FRANCA, TAN ESA BUENA RELACiÓN QUE 

SE HA GENERADO DESDE LA PRESIDENCIA Y CADA UNO DE LOS CONSEJEROS 

CON EL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL. ESTAMOS CIERTOS QUE ESTE INSTITUTO 

ES UN INSTITUTO MUY PROFESIONAL, YA LO HAN DEMOSTRADO Así CON 

CAPACIDADES TÉCNICAS POR DEMÁS SOBRESALIENTES COMO, POR 

EJEMPLO, EN LA CONSTRUCCiÓN DE LAS NOVENTA Y SEIS 

CIRCUNSCRIPCIONES QUE QUEDARON MUY BIEN CON LA OPINiÓN DE 

PUEBLOS Y BARRIOS ORIGINARIOS, ESCUCHANDO A LOS PARTIDOS 

POLÍTICOS, REALIZANDO UN ESTUDIO PERFECTAMENTE DISEÑADO QUE 

QUEDÓ EN UN DOCUMENTO MUY TÉCNICO, POR EJEMPLO, O QUE TAMBIÉN ES 

UN INSTITUTO DE AVANZADA. SIEMPRE LO HE DICHO QUE ESTAMOS UN PASO 

DELANTE DE OTROS INSTITUTOS ELECTORALES LOCALES, PORQUE SIEMPRE 

SE PROPONEN COSAS INNOVADORAS, COSAS QUE ESTÁN EN BOGA, LO 

VEMOS CON LOS LINEAMIENTOS DE PARIDAD QUE HAN VENIDO, INCLUSO 

DISCUTIÉNDOSE MUCHO ENTRE LAS FUERZAS POLÍTICAS, QUE SON REFLEJO 

DE ESE MARCO ~ORMATIVO QUE NOS DIMOS EL AÑO PASADO CON LA NUEVA )) 

REGLAMENTACION NACIONAL Y LOCAL EN MATERIA ELECTORAL, Y ESe(''' 

:::::~T~:~AD~:~~~~:~~-~~-~~~~~~~~~-~~-~~-~-~~~-~~~=~~~-=~~X 
YO SIN MÁS, REITERO EL VOTO DE CONFIANZA QUE TENEMOS EN ESTE 

INSTITUTO Y EN CADA UNO DE LOS CONSEJEROS Y SU PERSONAL, POR ESE 

PROFESIONALISMO, POR ESA COMUNICACiÓN TAN ABIERTA QUE SIEMPRE 

HEMOS MANTENIDO, Y DESEÁNDOLES EL ÉXITO QUE SEGURO TENDREMOS 

PARA ESTE PRÓXIMO PROCESO ELECTORAL". -------------------------------------------------
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- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ERNESTO VILLARREAL CANTÚ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO MANIFESTÓ LO SIGUIENTE: ----__ 

"SUMARME AL RECONOCIMIENTO QUE HACEMOS A ESTE INSTITUTO, QUE 

HEMOS MANIFESTADO EN OTRAS OCASIONES QUE SIN DUDA ES EL INSTITUTO 

ELECTORAL MÁS CONFIABLE Y PROFESIONAL DEL PAís, INCLUYENDO POR 

SUPUESTO AL PROPIO ¡NE. ESTE TRABAJO ES GRACIAS AL DESEMPEÑO DEL 

SERVICIO PROFESIONAL, DE LOS TRABAJADORES DE ESTE INSTITUTO DE LOS , 

CONSEJEROS, DEL SECRETARIO, DE LOS DIRECTORES, POR SUPUESTO 

ENCABEZADOS POR USTED PRESIDENTE.--------------------------------------------------------

NOS LAMENTAMOS QUE EN ESTE ÚLTIMO PROCESO LO ENFRENTAREMOS 

CON LAS LIMITADAS FACULTADES QUE LA ÚLTIMA REFORMA ELECTORAL NOS 

TRAJO. YO CREO QUE INCLUSIVE ALGUNOS ACTORES POLíTICOS QUE 

PROMOVIERON E IMPULSARON ESTA REFORMA PUES AHORA, AL MENOS EN 

LA CIUDAD DE MÉXICO, PUES VEN QUE FUE UNA REFORMA 

CONTRAPRODUCENTE, PERO BUENO, NOSOTROS HEMOS TENIDO LA SUERTE 

DE REPRESENTAR A NUESTRO INSTITUTO POLíTICO DURANTE LOS ÚLTIMOS 

SEIS PROCESOS ELECTORALES PRÁCTICAMENTE, O SEA, HA TOCADO 

CONVIVIR CON LA TOTALIDAD DE LA INTEGRACiÓN DE LOS CONSEJOS DESDE 

LA FUNDACiÓN DE ESTE INSTITUTO, Y UN CLARO EJEMPLO DE LAS 

CAPACIDADES DE ESTE INSTITUTO ES LA POSIBILIDAD DE DIALOGAR ENTRE 

LOS PARTIDOS Y LOS CONSEJEROS. ESTE PROPIO INFORME ES REFLEJO DEL 

DIÁLOGO ENTRE PARTIDOS Y CONSEJEROS. ---------------------------------------------------

YO RECUERDO QUE, EN LA INTEGRACiÓN PASADA, A PETICiÓN DE NUESTRO 

AMIGO ARMANDO LEVY, REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO, EN 

DONDE A LA MITAD DEL INFORME LA CONSEJERA TENíA QUE PEDIR UNA 

INTERVENCiÓN EN SEGUNDA RONDA PORQUE SE LE HABíA ACABADO EL 

TIEM~O, POSIBILITÓ A LA REFORMA Y ~ POSIBILIDAD DE QUE SE HICIERA UNA A 
SES ION ESPECIAL PARA LA CELEBRACION DE ESTE INFORME QUE TIENE, POR/ ../ 

SUPUESTO, TODO EL INTERÉS E IMPORTANCIA PARA NUESTRO INSTITUTO. -----

YO ESTOY SEGURO QUE LA CIUDADANíA DE LA CIUDAD DE MÉXICO TIENE EL 

ÓRGANO ELECTORAL ADMINISTRATIVO QUE MERECE, QUE PODEMOS EST;; V 
SEGUROS QUE ESTE PROCESO, COMO LOS QUE HA LLEVADO ESr i 
INSTITUTO, A PESAR DE ALGUNOS POCOS PERIODOS DE CRISIS EN ESTE I 
SENO DEL CONSEJO, LO HEMOS PODIDO SUPERAR PORQUE MÁS ALLÁ DE LAS 

PERSONAS, CREO QUE LA INSTITUCiÓN ES UNA INSTITUCiÓN FUERTE Y 

CONFIABLE, PERO QUE PUES CON LA INTERVENCiÓN DE ESTE CONSEJO 
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SEGURAMENTE SE HA VISTO FORTALECIDO Y NOSOTROS CONFIAMOS QUE 

TERMINANDO ESTE PROCESO ELECTORAL SALDREMOS CON SALDO POSITIVO 

NO SÓLO PARA LOS PARTIDOS, SINO PARA LA CIUDADANíA EN GENERAL. 

ENHORABUENA PARA LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO". -------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. INOCENCia J. HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL MANIFESTÓ LO 

SIGUIENTE:-----------------------------------------------------------------------------------------------------

"RECIBAN LOS SALUDOS Y RECONOCIMIENTO, SEÑOR PRESIDENTE 

CONSEJERO, CONSEJEROS Y CLARO, TODOS LOS TRABAJADORES DEL 

INSTITUTO ELECTORAL, EL RECONOCIMIENTO TOTAL DEL DOCTOR HUGO 

ERICK FLORES CERVANTES, PRESIDENTE DEL COMITÉ DIRECTIVO NACIONAL 

DE ENCUENTRO SOCIAL. Así TAMBIÉN EL RECONOCIMIENTO, LAS 

FELICITACIONES DEL INGENIERO ARMANDO GONZÁLEZ, QUIEN ES NUESTRO 

DIRIGENTE EN LA CIUDAD.------------------------------------------------------------------------------

NUESTRO TOTAL RECONOCIMIENTO AL TRABAJO QUE USTED SEÑOR 

CONSEJERO PRESIDENTE ENCABEZA Y COORDINA CON ESTE GRAN EQUIPO 

QUE YA SE DIJO, SIN DUDA, UNO DE LOS MEJORES. YO EN EL POCO TIEMPO, 

EN EL CORTO PLAZO QUE TENEMOS AQuí DE ESTAR, DE VERÁS 

GUSTOSAMENTE INTEGRADO A LOS TRABAJOS DE USTEDES NO ME QUEDA 

MÁS QUE EXTERNARLES MI AGRADECIMIENTO TOTAL POR EL 

PROFESIONALISMO, POR LA CONDUCTA SIEMPRE CON QUE SE HAN DIRIGIDO, 

YA LO DECíAMOS, YA LO DECíAN COMPAÑEROS AQuí, ES CIERTO, EXISTEN 

DIFERENCIAS ENTRE TODOS NOSOTROS, PERO QUÉ BUENO PORQUE ESO 

NOS CONDUCE, NOS CONDUCE A LOGRAR CONSENSOS, NOS CONDUCE A 

SEGUIR CAMINANDO EN LA MEJOR DIRECCiÓN Y LA MEJOR DIRECCiÓN ES 

TRABAJAR PARA NUESTRA CIUDAD, LA MEJOR DIRECCiÓN ES SEGUIR 

FORTALECIENDO LA DEMOCRACIA EN NUESTRA CIUDAD. SIN OLVIDAR CLARO 

ESTÁ, COMO YA COMENTABAN VARIOS COMPAÑEROS, AMIGOS, AQUELLOS~ 
GRANDES MOMENTOS QUE FUERON COMO UN PARTEAGUAS, AQUELLOS 

GRANDES MOMENTOS AQuí EN LA CIUDAD DE MÉXICO COMO LOS SISMOS DEL V 
OCHENTA Y CINCO, CUANDO LA SOCIEDAD CIVIL, CUANDO LOS VECINOS ~ 

VERÁS LE PEGARON UNA SACUDIDA TOTAL A LAS INSTITUCIONES Y AL 

SISTEMA PARA PODER REACCIONAR DE MANERA INMEDIATA, YO CREO QUE 

EFICIENTE, EFICAZ POR ARRIBA DE LAS INSTITUCIONES .. CÓMO NO VAMOS A 

RECORDAR LOS SISMOS DEL OCHENTA Y CINCO, CUANDO EN UN TIEMPO 

RÉCORD COMO NUNCA Y HOY TENEMOS LA MUESTRA, EN UN TIEMPO 
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RÉCORD SE CONSTRUYERON CUARENTA Y CUATRO MIL VIVIENDAS EN DOS 

AÑOS Y NO TAN SÓLO SE CONSTRUYERON CUARENTA Y CUATRO MIL 

VIVIENDAS EN DOS AÑOS. SE ACREDITARON DE MANERA FEHACIENTE, SE LES 

DIO CERTEZA JURíDICA A QUIENES SE LES DIO UNA VIVIENDA EN DOS AÑOS' , 

CÓMO NO RECORDARLO CUANDO HOY A CASI UN AÑO TENEMOS UNA DEUDA 

TOTAL CON LOS DAMNIFICADOS DE SEPTIEMBRE PASADO. -----------------------------

CLARO ESTÁ TAMBIÉN, CÓMO NO RECORDAR COMO DIJERA, COMO 

MENCIONARÁ NUESTRO COMPAÑERO ROBERTO LÓPEZ, EL NOVENTA Y SIETE, 

OTRO GRAN PARTEAGUAS EN LA CIUDAD ANTE EL HARTAZGO TOTAL DE LA 

CIUDAD SE DIO UN CAMBIO DE RUMBO VERDADERAMENTE INCREíBLE, 

CUANDO HASTA LOS QUE PROPICIARON EL CAMBIO NO SE LO ESPERABAN Y 

SE VIO, SE VIO BUENO PUES CUANDO LLEGARON A CIERTAS ÁREAS COMO DE 

LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, PERSONAS QUE NO CREíAN ELLOS MISMOS QUE 

LLEGARA Y LLEGARON Y SE DIO. Y CLARO ESTÁ, HOY DOS MIL DIECIOCHO, 

PARA MUESTRA UN BOTÓN, LOS DAMNIFICADOS DE SEPTIEMBRE PASADO Y 

OTROS TEMAS, Y OTRAS TAREAS PENDIENTES VAN A DAR UN CAMBIO TOTAL 

EN LA CIUDAD Y EN EL PAís Y DEBEMOS DE ESTAR PREPARADOS Y EN 

ENCUENTRO SOCIAL CREEMOS Y CONFIAMOS EN LAS INSTITUCIONES COMO 

ESTE INSTITUTO ELECTORAL, DE VERÁS, QUÉ GRAN RETO Y QUÉ GRAN 

RESPONSABILIDAD VAN A TENER USTEDES EN LA PRÓXIMA ELECCiÓN, Y SI 

DIGO USTEDES PORQUE HOY POR HOY SON EL MEJOR INSTITUTO ELECTORAL 

COMO LO DECíA NUESTRO AMIGO DEL PT, SOMOS EL MEJOR INSTITUTO 

ELECTORAL DEL PAís Y EL GRAN RETO ES QUE EN LA PRÓXIMA ELECCiÓN VA 

A SER HISTÓRICA, VA A SER HISTÓRICA PORQUE SEGURAMENTE LA GENTE YA 

DECIDiÓ, LA GENTE DIJO ¡BASTA! Y BUENO, PUES DE VERÁS FELICITARLES A 

TODOS, REITERARLES ESA TAREA Y ESE COMPROMISO QUE TENEMOS PARA 

EL PRÓXIMO JULIO. NUESTRO AGRADECIMIENTO, REITERARLES, A SU 

TRABAJO, A SU PROFESIONALISMO, A SU ENTREGA, A TODOS LOS)J 

TRABAJADORES DEL INSTITUTO, A LOS ASESORES, A LOS CONSEJEROS Y A 

~~::::~~ :~:~:Ep::~: ~~_~_~~_~_~~_~:~~~~_~~~_~_::~~~_~~~~ 
- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA MANIFESTÓ LO 

SIGUIENTE:-----------------------------------------------------------------------------------------------------

"DESDE LUEGO EL GRAN APLAUSO QUE SE HA ESTABLECIDO Y SE HA 

GENERADO EN RAZÓN DEL INFORME ES, JUSTAMENTE, PARA TODAS Y TODOS 
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QUIENES COLABORAMOS EN NUESTRA INSTITUCiÓN, QUE SIN DUDA HA DADO 

MUESTRA DE SU GRAN COMPROMISO". -----------------------------------------------------------

A CONTINUACiÓN, SIENDO LAS ONCE HORAS CON CINCUENTA Y OCHO 

MINUTOS DEL VEINTINUEVE DE MARZO DE DOS MIL DIECIOCHO, DECLARÓ 

LEVANTADA LA SESiÓN SOLEMNE DEL CONSEJO GENERAL. -----------------------------

---------------------------------------------------C;()~~lrE:-----------------------------------------------------
EL CONSEJERO PRESID TE 

MTRO. MARI 


